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Конго . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гайама
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Перу . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Тинкопа
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Объединенная Республика Танзания . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Манонги
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Уолкотт Сандерс

Повестка дня

Положение в Тиморе-Лешти
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Заседание открывается в 10 ч. 25 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Положение в Тиморе-Лешти

Председатель (говорит по-английски): Я хо-
тела бы информировать Совет о том, что мною по-
лучены письма от представителей Австралии, Ав-
стрии, Бразилии, Фиджи, Индонезии, Малайзии,
Новой Зеландии, Филиппин, Португалии, Респуб-
лики Корея, Сингапура и Тимора-Лешти, в которых
они просят пригласить их для участия в обсужде-
нии вопроса, стоящего на повестке дня Совета. В
соответствии с обычной практикой я предлагаю, с
согласия Совета, пригласить этих представителей
для участия в обсуждении без права голоса соглас-
но соответствующим положениям Устава и прави-
лу 37 временных правил процедуры Совета.

Поскольку возражений нет, решение принима-
ется.

По приглашению Председателя г-н Гутерриш
(Тимор-Лешти) занимает место за столом
Совета; представители других вышеупомяну-
тых стран занимают места, отведенные для
них в зале Совета.

Председатель (говорит по-английски): В со-
ответствии с пониманием, достигнутым в ходе про-
веденных ранее консультаций Совета, и в отсутст-
вие возражений я буду считать, что Совет согласен
направить на основании правила 39 своих времен-
ных правил процедуры приглашение г-ну Иэну
Мартину, Специальному посланнику Генерального
секретаря в Тиморе-Лешти.

Поскольку возражений нет, решение принима-
ется.

Я приглашаю г-на Мартина занять место за
столом Совета.

Совет Безопасности Совет Безопасности при-
ступает к рассмотрению пункта своей повестки дня.
Заседание Совета Безопасности проводится в соот-
ветствии с пониманием, достигнутым в ходе прове-
денных ранее в Совете консультаций.

На рассмотрении членов Совета находятся ко-
пии письма Генерального секретаря от 13 июня
2006 года, препровождающего письмо президента,

премьер-министра и председателя национального
парламента Тимора-Лешти, которое будет опубли-
ковано в качестве документа Совета Безопасности
под условным обозначением S/2006/383.

Я приветствую Генерального секретаря и пре-
доставляю ему слово.

Генеральный секретарь (говорит по-англий-
ски): Я глубоко озабочен ходом развития ситуации в
Тиморе-Лешти после инцидентов, произошедших
28 и 29 апреля. Насилие и беспорядки, которые
происходили в Тиморе-Лешти в последние недели
являются особенно прискорбным явлением потому,
что во многих смыслах Тимор-Лешти является тво-
рением международного сообщества.

Благодаря усилиям четырех работавших друг
за другом миссий � Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Восточном Тиморе, Временной
администрации Организации Объединенных Наций
в Восточном Тиморе, Миссии Организации Объе-
диненных Наций по поддержке в Восточном Тимо-
ре и Отделению Организации Объединенных Наций
в Тиморе-Лешти � Организация Объединенных
Наций внесла важнейший вклад в создание фунда-
мента для демократических институтов и прогресса
в Тиморе-Лешти.

Сегодня эти институты и процессы оказались
незащищенными. Печальные события последних
недель отражают недостатки в поддержании про-
цесса построения государства не только со стороны
тиморских руководителей, но и со стороны между-
народного сообщества. Мы поняли � и Тимор-
Лешти заплатил за это понимание печальную це-
ну, � что создание институтов на основе фунда-
ментальных принципов демократии и верховенства
закона не является простым процессом, который
может быть завершен всего за несколько лет.

Очевидно, что как правительству Тимора-
Лешти, так и международному сообществу пред-
стоит проделать огромную работу, но, как я уже го-
ворил тиморскому народу в видеопослании 1 июня,
Организация Объединенных Наций не намерена ос-
тавлять его в это критическое время, когда ему
нужна поддержка. Поэтому я призываю Совет
Безопасности объединить свои усилия и оказать
поддержку Тимору-Лешти в нормализации положе-
ния в стране, с тем чтобы его граждане могли вер-
нуться к работе по созданию миролюбивого и про-
цветающего государства.
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В этой связи в прошлом месяце я направил
моего Специального посланника Иэна Мартина с
короткой миссией � проанализировать ситуацию
на месте. Его оценка ситуации, данная им по воз-
вращении в прошлую пятницу, во многом помогла
мне, и он поделится сегодня с членами Совета
своими выводами. Его доклад освещает не только
задачи на ближайшую перспективу в области безо-
пасности, но и всю сложную политическую ситуа-
цию и другие проблемы, стоящие перед страной.

В заключение я хотел бы упомянуть, что 8
июня я получил письмо от старшего министра и
министра иностранных дел и международного со-
трудничества Жозе Рамуша Орты, который от име-
ни правительства просит Организацию Объединен-
ных Наций создать независимую комиссию по рас-
следованию, с тем чтобы рассмотреть инциденты,
произошедшие 28 и 29 апреля, 23, 24 и 25 мая, а
также другие соответствующие события, касаю-
щиеся проблем, усугубивших кризис.

В ответ на эту просьбу я прошу Верховного
комиссара по правам человека взять под свою от-
ветственность создание такой комиссии и я буду
информировать Совет о прогрессе в этом деле.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю Генерального секретаря за его выступление.

На этом заседании Совет Безопасности заслу-
шает брифинг Специального посланника Генераль-
ного секретаря в Тиморе-Лешти г-на Иэна Мартина,
которому я предоставляю слово.

Г-н Мартин (говорит по-английски): Как из-
вестно членам Совета, и они поддержали это реше-
ние, Генеральный секретарь направил меня в Ти-
мор-Лешти для того, чтобы на месте в тесном со-
трудничестве с Отделением Организации Объеди-
ненных Наций в Тиморе-Лешти (ОООНТЛ) и ти-
морским руководством дать оценку ситуации, сло-
жившейся в этой стране. Я находился в стране с
29 мая по 7 июня и в этот период проводил широ-
кие дискуссии по целому спектру политических во-
просов. Они включали продолжительные и откро-
венные беседы с президентом Шананой Гужмау,
премьер-министром Мари Алкатири и министром
иностранных дел Жозе Рамушем Ортой, который во
время моего визита был назначен министром обо-
роны. Я также беседовал с другими министрами, с
командующим тиморскими национальными силами
обороны, ключевыми представителями оппозици-

онных партий, архиепископом Дили, представите-
лями гражданского общества и дипломатического
корпуса. Я посетил западные округа, чтобы встре-
титься с лидерами и политическими деятелями,
поддерживающими протестующих солдат, которые
были уволены из армии или сами ушли в отставку.

Совет регулярно получал информацию о раз-
витии кризиса, я не буду вновь рассказывать о тра-
гическом ходе событий и о его серьезных гумани-
тарных последствиях. Я полагаю, Совет хотел бы
прежде всего узнать о том, насколько успешно в на-
стоящее время разрешается этот кризис, каковы его
первопричины, которые в долгосрочном плане по-
требуют внимания со стороны политического руко-
водства и поддержки международного сообщества,
и что именно в настоящее время ожидается от Ор-
ганизации Объединенных Нации.

Когда я находился в Дили, два высших консти-
туционных органа, консультирующие президента,
Государственный совет и Высший совет обороны и
безопасности, пришли к договоренности относи-
тельно основы и плана действий, в рамках которого
политическое руководство урегулирует кризис в об-
ласти безопасности. Согласно плану, президент бе-
рет на себя главную ответственность за оборону и
безопасность и действует в тесном сотрудничестве
и постоянном взаимодействии с премьер-
министром и председателем парламента. Министры
обороны и внутренних дел ушли в отставку, и на их
должности назначены новые люди. Все, кто несет
сегодня ответственность за вопросы безопасности,
заявили мне о своей приверженности работать со-
обща в этих рамках, и в ближайшие недели им, дей-
ствительно, потребуется тесное и продолжительное
сотрудничество.

Для того чтобы полностью взять под контроль
ситуацию в области безопасности, необходимо так-
же обеспечить эффективное сотрудничество как
внутри, так и между военными и полицейскими си-
лами четырех стран, о развертывании которых про-
сило правительство Тимора-Лешти, что было под-
держано Советом. И в этом случае тиморское руко-
водство заявило о своей готовности проводить ре-
гулярные совещания по координации действий
ключевых участников, в то время как сами силы
продолжают работать на основе оперативного взаи-
модействия. Я уезжал из Дили в тот момент, когда
португальские полицейские силы приступили к
проведению операций, а численность прибывших
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передовых групп полицейских сил из Австралии,
Малайзии и Новой Зеландии была еще недостаточ-
ной для того, чтобы начать патрулирование. Я счи-
таю, что, когда это произойдет, ситуацию в Дили
удастся взять под полный контроль. К счастью,
поджоги и грабежи не распространились за пределы
столицы, хотя вызывает тревогу тот факт, что в не-
которых районах возникла некоторая напряжен-
ность.

Однако само по себе это не положит конец
кризису в области безопасности. Лидеры групп
солдат или бывших солдат, вышедших из рядов сил
обороны, говорили мне, как говорили об этом и
другим, что они не будут предпринимать наступа-
тельных вооруженных действий и намерены ува-
жать власть президента. Сами силы обороны пол-
ностью сотрудничают с международными силами, а
их командующий бригадный генерал Таур Матан
Руак заверил меня в своей приверженности консти-
туции и решимости не допустить возобновления
войны в стране. Тем не менее оружие сил обороны
и полицейской службы было распределено среди
гражданских лиц, в том числе бывших бойцов со-
противления.

Президентский план действий предусматрива-
ет меры по контролю за сбором оружия и его учету,
которые будут осуществляться с участием между-
народных сил. Международные силы уже изъяли
значительное количество единиц оружия, а коман-
дование сил обороны утверждает, что оно вернуло
оружие, которое было роздано. Вместе с тем пока
группы, которые по-прежнему вооружены или име-
ют доступ к оружию, будут проявлять недовольст-
во, нельзя утверждать, что ситуация в области безо-
пасности урегулирована.

Парламентские и президентские выборы
должны пройти в Тиморе-Лешти до мая 2007 года,
и, безусловно, политическая борьба должна прохо-
дить с соблюдением демократических принципов.
Тем не менее среди населения есть отдельные
группы, которые не согласны с тем, что нынешнее
правительство должно находиться у власти в этот
период. По сообщениям, такая оппозиция активно
действует в западных округах и в церкви. После от-
ставки министров обороны и внутренних дел в Ди-
ли прошла большая демонстрация, призывавшая к
отставке премьер-министра Алкатири. Иногда об
этом заявляли лидеры групп солдат или бывших
солдат, вышедших в отставку, как о необходимом

условии для диалога. Такие демонстрации направ-
лены на то, чтобы в ответ на них сторонники пра-
вящей партии ФРЕТИЛИН организовали свои де-
монстрации. Поэтому существует опасность ожес-
точенных столкновений между различными груп-
пами демонстрантов сейчас, когда в столице
по-прежнему сохраняется напряженная обстановка.

Самая серьезная причина нынешнего кризиса,
которая, возможно, представляет собой сложней-
шую проблему для будущей стабильности, связана
с сектором безопасности. Кризис выявил политиче-
ский раскол не только между силами обороны и по-
лицейской службой, который уже давно вызывал
обеспокоенность, но и внутренний раскол в каждом
учреждении. Первоначально состав сил обороны
комплектовался бывшими борцами за независи-
мость � членами ФАЛИНТИЛ, в то время, как и
сейчас, такой отбор вызывает сомнения. Большин-
ство офицеров и первые группы призывников были
родом из восточных округов, где ФАЛИНТИЛ ак-
тивно действовал и до 1999 года. Позднее призыва-
лись люди более молодого возраста, в основном из
западных округов, и в отношении многих из них
применялась дискриминационная практика со сто-
роны офицеров из восточных округов.

Задолго до независимости Шанана Гужмау в
качестве командующего ФАЛИНТИЛ вывел силы
сопротивления из ФРЕТИЛИН, с тем чтобы она
стала армией страны, а не отдельной политической
партии, однако по мнению некоторых, ФРЕТИЛИН,
якобы, пытается завладеть руководством силами
обороны.

Первоначальный набор в состав полицейской
службы также был весьма сомнительным и подвер-
гался критике за призыв людей, и особенно офице-
ров, состоявших прежде на службе в индонезийской
полиции. Отмечалось, что ушедший сейчас в от-
ставку министр внутренних дел Рожериу Лобато, со
времени своего назначения в 2002 году занимался
политизацией полиции, первоначально с целью соз-
дания противовеса предполагаемому влиянию пре-
зидента на силы обороны. В ноябре 2002 года пре-
зидент публично призвал к его отставке. В
2004 году для трех специальных подразделений по-
лицейской службы были закуплены за границей тя-
желые вооружения. Как утверждалось, министр
предпочитал иметь в системе командования пред-
ставителей западных округов, в результате чего
восточная так называемая националистическая
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фракция в полиции восстала, что в последние неде-
ли привело к разрушению системы подчинения.
Национальная система командования, по крайней
мере два из специальных подразделений и полиция
Дили, распались в ходе недавней вспышки насилия,
хотя многие окружные подразделения полиции про-
должают нести обычную службу.

Таким образом, непосредственные задачи со-
стоят в том, чтобы определить будущее военнослу-
жащих сил обороны и бывших военнослужащих,
вышедших в отставку, и восстановить националь-
ную систему командования полиции и полицейских
сил Дили. Вместе с тем многие из моих собеседни-
ков видят необходимость в кардинальном пере-
смотре роли сил обороны, существования специ-
альных подразделений внутри полицейской службы
и характера их вооружений.

Внезапное обострение напряженности между
восточной и западной частью страны, которое, по
всей видимости, является основным фактором кри-
зиса в армии, вооруженных силах и полицейских
силах, потенциально представляет собой самый
опасный раскол единства нации. Это было отражено
в целенаправленном выборе домов для поджога в
Дили и даже в напряженности, которая имела место
в лагерях внутренне перемещенных лиц. Несмотря
на то, что эти разногласия имеют свои
исторические корни, политические и религиозные
лидеры придерживаются мнения о том, что они не
глубокие. Но их активное участие потребуется для
залечивания недавних ран, в нанесении которых
сыграли роль региональные трения.

С политической точки зрения, нынешний кри-
зис обусловлен господством правящей партии
ФРЕТИЛИН и стоящими перед ней проблемами.
Критики обвиняют руководство ФРЕТИЛИН в на-
правлении страны к однопартийному государству
путем использования своего доминирующего поло-
жения в парламенте и своих более совершенных
политических механизмов, которые были еще более
укреплены в результате доступа к власти и ресур-
сам государства. Манера, в которой было оказано
противодействие руководству партии на недавнем
Конгрессе ФРЕТИЛИН, усилила это впечатление, и
оппозиционные партии не выражают доверия к на-
мерению ФРЕТИЛИН предоставить всем равные
возможности для проведения свободных и справед-
ливых выборов в следующем году. Противополож-
ная точка зрения руководства ФРЕТИЛИН состоит

в том, что нынешний кризис вызван неспособно-
стью оппозиционных партий и критиков в стране,
включая церковь, бросить правительству вызов де-
мократическим путем, и их усилиями по созданию
институционального кризиса и даже подготовки пе-
реворота.

Этот конфликт усугубляется тем фактом, что
оппоненты ФРЕТИЛИН рассматривают президента
Гужмау как гаранта плюрализма, именно так, как он
сам рассматривает себя. Он остается самой главной
национальной фигурой и обладает политическим
правом для проведения прямых выборов, в то время
как некоторые считают, что законодательное собра-
ние, избранное при администрации Организации
Объединенных Наций в 2001 году, не должно ста-
новиться долгосрочным парламентом после обрете-
ния страной независимости. Но президент, согласно
конституции, почти не имеет власти, и нынешний
кризис, таким образом, привел к давлению на пре-
зидента, с тем чтобы он принимал меры, выходя-
щие за рамки конституции, чему он сопротивляется.

Я вновь повторю для всех послание Генераль-
ного секретаря, которое, как он заявил, транслиро-
валось для народа Тимора-Лешти, о том, что меры
по исправлению положения должны быть приняты
в рамках конституции, что Организация Объеди-
ненных Наций поддержит Тимор-Лешти в этот пе-
риод испытаний и что она продолжит оказывать
помощь в выполнении задач государственного
строительства. Я передал Генеральному секретарю
то, что мне было сказано о той роли, которую, как
хотелось бы тиморцам, должна играть Организация
Объединенных Наций в ближайший период.

Во-первых, необходимо в срочном порядке
провести объективное расследование недавних со-
бытий, в том числе гибели людей, в особенности
спорного числа убийств, которые произошли в Ди-
ли 28 и 29 апреля, и убийств солдатами безоружных
сотрудников полиции из сопровождения Организа-
ции Объединенных Наций и случаев получения ра-
нений двумя полицейскими Организации Объеди-
ненных Наций 25 мая, а также нескольких других
инцидентов, во время которых использовалась
смертоносная сила. Эти события были частью спи-
рали насилия с участием солдат, полицейских и
гражданских лиц. Каждая из сторон конфликта вы-
двигает свои собственные обвинения против дру-
гих. Таким образом, в данном случае необходимо не
только привлечь к ответственности лиц, виновных в
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совершении серьезных нарушений прав человека,
но и обеспечить политическое примирение благода-
ря расследованию этих обвинений и выяснению ис-
тины.

Правительство в письме министра иностран-
ных дел от 8 июня обратилось с просьбой к Гене-
ральному секретарю о создании Организацией Объ-
единенных Наций специальной комиссии для про-
ведения необходимого расследования, и я реши-
тельно поддерживаю эту просьбу. Все мои собесед-
ники считали, что доказательства уголовной ответ-
ственности должны быть переданы для дальнейше-
го расследования и рассмотрены тиморской судеб-
ной системой, в которой принимали бы участие ме-
ждународные судьи, обвинители и адвокаты защи-
ты, предоставленные Организацией Объединенных
Наций.

Во-вторых, практически никто не сомневается
в том, что Организация Объединенных Наций
должна играть основную роль в организации выбо-
ров 2007 года и в обеспечении того, что они будут
свободными и справедливыми. Правительство при-
знает необходимость дальнейшего обсуждения во-
проса о подготовке к выборам с оппозиционными
партиями и гражданским обществом, и это поможет
определить роль, которую призвана сыграть Орга-
низация Объединенных Наций.

В-третьих, обзор и восстановление сектора
безопасности являются важнейшей задачей. В про-
шлом международная поддержка оказывалась Ор-
ганизацией Объединенных Наций и благодаря дву-
сторонним договоренностям. В ходе моего визита я
был свидетелем очевидного консенсуса о том, что
Организация Объединенных Наций должна играть
большую роль в отношении полиции, и теперь об
этом уже было заявлено в письме президента Рес-
публики, председателя парламента и премьер-
министра от 11 июня на имя Генерального секрета-
ря. Требуемая международная помощь для обеспе-
чения порядка сейчас включает меры по поддержа-
нию самого порядка в период до того, как нацио-
нальная служба полиции снова сможет  взять на се-
бя полную ответственность за это, вплоть до долго-
срочного институционального развития, которое не
было завершено и сейчас сталкивается с серьезны-
ми препятствиями и требует пересмотра. Правоох-
ранительные механизмы в контексте проведения
выборов требуют особого внимания, как уже было
признано.

В-четвертых, кризис, как оказалось, позволил
многим тиморским политическим лидерам увидеть
более острую необходимость в международной
поддержке государственных институтов, чем пред-
ставлялось раньше, и выявил стремление к тому,
чтобы Организация Объединенных Наций продол-
жила оказание помощи, деликатно и с полным ува-
жением национального суверенитета, чтобы спо-
собствовать политическому и общественному при-
мирению.

Мне лично было прискорбно вновь видеть, как
и в 1999 году, горящие дома в Дили и семьи, поки-
нувшие свои дома в страхе, и узнать, что многие
люди были убиты. Но сложившаяся ситуация не по-
казывает, что Тимор-Лешти является несостоятель-
ным государством. Скорее, она свидетельствует о
борьбе четырехлетнего государства за то, чтобы
прочно стоять на своих ногах и учиться демократи-
ческому управлению на практике. В послании, ко-
торое я передал от Генерального секретаря и кото-
рое транслировалось напрямую народу Тимора-
Лешти, говорилось о том, что сейчас настало время
для действий, а не для отчаяния. Настало время для
совместных действий лидеров и для того, чтобы
международное сообщество прилагало целенаправ-
ленные усилия в Тиморе-Лешти. Если этот кризис
приведет к необходимым размышлениям, принятию
ответственности и новых обязательств, тогда я счи-
таю, что он послужит жутким сигналом, который
вернет Тимор-Лешти назад на путь к созданию еди-
ной и процветающей нации.

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю г-на Мартина за его брифинг.

В соответствии с достигнутым в Совете пони-
манием я хотела бы напомнить всем выступающим,
чтобы они ограничили продолжительность своих
выступлений пятью минутами, чтобы позволить
Совету выполнять свою работу оперативно. Мы
просим делегации, которые подготовили длинные
заявления, распространить их тексты в письменном
виде и представить сжатый вариант во время вы-
ступления в зале. Сейчас я предоставляю слово
представителю Тимора-Лешти.

Г-н Гутерриш (Тимор-Лешти) (говорит
по-английски): Г-жа Председатель, для нас большая
честь видеть Вас на посту Председателя на сего-
дняшнем заседании. Для нас также большая честь
видеть Генерального секретаря на этом заседании, и
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мы благодарим его за предпринятые им усилия по
поддержке Тимора-Лешти. Для нас также большая
честь вновь видеть Специального посланника Иэна
Мартина и Специального представителя Тамрата
Сэмюэля. Мы их знаем много лет, и нам известно
об их преданности стране и о той роли, которую
они сыграли в зарождении Тимора-Лешти как на-
ции.

У меня с собой заявление  министра ино-
странных дел и международного сотрудничества и
министра обороны Жозе Рамуша Орты. Я зачитаю
лишь отрывки из того заявления, но по причине се-
годняшних особых обстоятельств я прошу Вашего
терпения.

«Г-жа Председатель, я приношу свои ис-
кренние извинения  Вам и членам Совета
Безопасности за мое отсутствие, но мое при-
сутствие в Тиморе-Лешти в это время просто
необходимо.

В то время как Совет проводит свое засе-
дание, я нахожусь в поездке по восточным и
западным сельским районам нашей страны и
продолжаю разъяснять населению позицию
правительства. Я также имею возможность уз-
нать о нуждах людей и довести их до сведения
нашего президента и правительства. По при-
глашению председателя парламента я также
выступил перед нашим национальным парла-
ментом.

Я благодарю делегацию Конго, председа-
тельствовавшую в Совете в прошлом месяце, и
других членов Совета за заявление для прессы
от 24 мая 2006 года (пресс-релиз SC/8728), в
котором была придана международная леги-
тимность размещению многонациональных
сил Австралии, Малайзии, Новой Зеландии и
Португалии.

От имени всего народа Тимора-Лешти я
хотел бы выразить искреннюю признатель-
ность за создание Объединенной оперативной
группировки, все компоненты которой дейст-
вовали оперативно и эффективно, благодаря
чему удалось быстро покончить с насилием.
Однако группировке не удалось предотвратить
широкомасштабное мародерство, поджоги и
вынужденное перемещение десятков тысяч
тиморцев в результате беспорядков в некото-
рых кварталах, которым предшествовал развал

Национальной полиции Тимора-Лешти
(НПТЛ) в Дили.

Я также выражаю глубокую благодар-
ность Португалии, которая, находясь от нас на
столь далеком расстоянии, без всяких колеба-
ний направила свои элитные полицейские си-
лы, Республиканскую национальную гвардию
(РНГ). Опыт сотрудничества тиморского наро-
да с РНГ во время правления Временной ад-
министрации Организации Объединенных На-
ций в Восточном Тиморе (ВАООНВТ) был
весьма положительным, и присутствия РНГ
потребовали все слои тиморского общества.
Мы хотели бы, чтобы РНГ продолжала играть
жизненно важную роль в рамках деятельности
новой миссии Организации Объединенных
Наций по поддержанию правопорядка. Мы в
равной степени признательны Малайзии за то,
что она смогла также направить свои полицей-
ские силы быстрого реагирования.

Что касается гуманитарного положения,
то оно хорошо контролируется нашим мини-
стром труда и реинтеграции общин Его Пре-
восходительством г-ном Арсенью Бану, воз-
главляющим Межучрежденческую группу по
оказанию гуманитарной помощи, в которую
входят представители других правительствен-
ных министерств и учреждений, Страновой
группы Организации Объединенных Наций,
Международной организации по миграции
(МОМ), международных неправительственных
организаций, неправительственных организа-
ций и главы рабочих групп в конкретных об-
ластях. В очень короткий срок они вместе с
министром Бану смогли мобилизовать и пре-
доставить услуги большому числу внутренне
перемещенных лиц. Я благодарю Управление
координатора по гуманитарной деятельности
(УКГД) за оказанную координационную по-
мощь, а также за процесс срочных призывов,
который был начат вчера в Дили, Нью-Йорке и
Женеве. Следует особо упомянуть нашу цер-
ковь за впечатляющие усилия по предоставле-
нию убежища и помощи десяткам тысячам
людей.

Врачи и вспомогательный медицинский
персонал из Восточного Тимора и других
стран, в том числе Кубы и Китая, замечательно
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выполнили и продолжают выполнять свои
обязанности. Мы весьма им всем благодарны.

Мы с глубокой признательностью отме-
чаем помощь, предоставленную на двусторон-
ней основе нашими друзьями, включая нашего
ближайшего соседа, Индонезию, которая, не-
смотря на страдания собственного населения,
вызванные стихийными бедствиями, не оста-
вила Тимор-Лешти в беде и предоставила
столь необходимую нам гуманитарную по-
мощь.

Международные силы на местах продол-
жают предпринимать усилия по сбору оружия
у населения. В рамках добровольной сдачи
оружия и его насильственной конфискации
было собрано около 1000 единиц различного
оружия.

В соответствии с решением Верховного
совета по обороне и безопасности в пятницу,
9 июня, наши силы обороны, Тиморские воо-
руженные силы (Ф-ФДТЛ), приняли участие в
начавшейся операции по инвентаризации ору-
жия, предпринятой совместно с международ-
ной группой наблюдения, в состав которой
входит военный персонал из Австралии, Ма-
лайзии, Новой Зеландии, Португалии, Соеди-
ненных Штатов и Отделения Организации
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти
(ОООНТЛ). Предварительные доклады, кото-
рые я получил, свидетельствуют об успехе
этой операции.

Вторая часть операции касается НПТЛ и
будет проводиться на этой неделе. Члены
НПТЛ начали сдачу своего оружия и добро-
вольно согласились расквартироваться в Дили
для сдачи своего оружия представителям авст-
ралийских сил обороны. К концу этой недели
новый министр внутренних дел представит
Его Превосходительству президенту Шанане
Гужмау полный перечень всего оружия,
имеющегося в распоряжении НПТЛ. Этот пе-
речень будет сверен с тем оружием, которое
находится в пользовании сотрудников НПТЛ и
на оружейных складах.

Такой уровень сотрудничества был бы
невозможен без усилий нашего президента.
Его моральный авторитет и влияние на все
слои тиморского общества огромны. В огром-

ной степени благодаря его усилиям в послед-
нюю неделю мая удалось не допустить, чтобы
члены нерегулярных вооруженных формиро-
ваний � резервисты � покинули Баукау и на-
правились в Дили для участия в беспорядках с
применением насилия. Наш президент сыграл
важнейшую руководящую роль в процессе
стабилизации положения.

Серьезность нынешнего кризиса вызыва-
ет у меня большую обеспокоенность. Однако я
хотел бы воспользоваться возможностью и за-
верить членов Совета в том, что ситуация
вполне поправима. Позитивная работа, проде-
ланная Организацией Объединенных Наций и
международным сообществом совместно с ти-
морским руководством и тиморским народом,
позволило сформировать государственные ин-
ституты, потенциала которых оказалось доста-
точно для продолжения деятельности даже в
разгар нынешнего кризиса.

Министерство и соответствующие учре-
ждения продолжают функционировать вопре-
ки сообщениям некоторых средств массовой
информации, которые отзываются о нас как о
государстве, потерпевшем крах. В число этих
министерств и учреждений входят, в частно-
сти, следующие: управление президента; ми-
нистерство здравоохранения, труда и реинте-
грации общин; министерство государственно-
го управления; министерство сельского хозяй-
ства; министерство образования; министерст-
во юстиции, которое совместно с Объединен-
ной оперативной группировкой занимается
деятельностью, связанной с задержанием, су-
дебным расследованием и привлечением к от-
ветственности; компании, занимающиеся пре-
доставлением услуг связи, включая компании
«Электрисидади ди Тимор-Лешти» и «Тимор
Телеком», которые обеспечивали бесперебой-
ное электроснабжение, телефонную и Интер-
нет-связь; «Радио и телевидение Тимора-
Лешти» � национальная телерадиовещатель-
ная компания; таможенная служба; управление
портов, которое также является штаб-
квартирой вооруженных сил; министерство
воздушного транспорта; а также возглавляе-
мые мною министерства иностранных дел и
обороны.
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22 мая 2006 года был завершен первый
раунд рассмотрения заявок на разведку нефтя-
ных месторождений Тимора-Лешти и премьер-
министр объявил имена победителей конкурса,
которые были опубликованы в итоговом док-
ладе Комиссии по оценке.

В стране открыты многие магазины и
рестораны, � а многие никогда и не закрыва-
лись � а также продолжают работу некоторые
такси и микроавтобусы. Тот факт, что частный
сектор продолжает функционировать наряду с
общественным сектором, указывает на то, что
на сегодняшний день нам удалось добиться
определенных успехов.

Правительство не приостанавливало
процесс выполнения бюджета на 2006�
2007 годы. Я хотел бы предоставить членам
Совета некоторые конкретные данные, кото-
рые подтверждают компетентность правитель-
ства в этих вопросах и его готовность удовле-
творять нужды населения, в особенности в об-
ласти развития сельских районов. Завтра Со-
вет министров соберется для того, чтобы об-
судить пересмотренный государственный
бюджет на 2006�2007 годы, который, по пред-
варительной оценке, превысит 315 млн. долл.
США и будет соответствовать цели достиже-
ния устойчивого уровня национального дохо-
да. Кроме того, 140 млн. долл. США должны
поступить в рамках донорской помощи на це-
ли развития. На цели развития средств произ-
водства и экономики будет выделено в общей
сложности 110 млн. долл. США, в том числе
50 млн. долл. США � на сектор обществен-
ных работ. И наконец, все работники государ-
ственного сектора получат прибавку к зарпла-
те для покрытия расходов на отопление и про-
довольствие.

Я должен дать разъяснения членам Сове-
та относительно областей Тимора-Лешти, за-
тронутых кризисом. Эти области в основном
ограничиваются столицей Дили; другие
12 районов продолжали функционировать, в
том числе все службы, включая НПТЛ, основ-
ные объекты инфраструктуры которой в этих
районах не были затронуты беспорядками. Ра-
зумеется, нет гарантии того, что беспорядки с
применением насилия не могут произойти и в

этих районах, пока в стране существует неста-
бильное политическое положение.

В пограничном с Индонезией районе Ти-
мора-Лешти сохранялось спокойствие. В про-
шлом месяце я трижды посещал этот район,
последняя поездка продолжалась три дня. Ме-
ня сопровождал в этой поездке Его Превосхо-
дительство г-н Ахмед Софван, посол Индоне-
зии в Тиморе-Лешти. Я благодарю власти Ин-
донезии за оказание нам помощи в поддержа-
нии обстановки безопасности и стабильности
в районе нашей общей границы.

В ходе этих поездок на меня произвел
большое впечатление профессионализм со-
трудников Группы пограничного патрулирова-
ния НПТЛ и военного персонала, осуществ-
ляющего операции на индонезийской стороне
границы. Вместе с тем у меня вызвали обес-
покоенность плохие условия жизни наших по-
лицейских; эти условия � вопиющий пример
бездеятельности нашего правительства.

Я хотел бы информировать членов Сове-
та относительно наших инициатив, касающих-
ся политического диалога, поскольку полити-
ческий мир столь же необходим для достиже-
ния прочной демократии, как и физическая
безопасность. Я неоднократно встречался со
всеми ключевыми лицами и группами, прини-
мающими участие в конфликте. Наш прези-
дент выступил инициатором встреч со всеми
лицами и группировками, непосредственно
вовлеченными в этот конфликт, в качестве
первого шага к началу всеобъемлющего поли-
тического диалога, необходимость которого
признают все стороны. Всеобщий диалог бу-
дет начат в течение последующих двух недель,
и к концу этой недели будут согласованы все
формальности. Его сопредседателями будут
президент моей страны и два архиепископа �
архиепископ Дили и архиепископ Баукау.

Президент Шанана сыграл ведущую роль
в достижении договоренности между всеми
ключевыми лицами и группами относительно
того, что именно всеобщий диалог является
тем подходом, который необходим для разре-
шения политических проблем, и, кроме того,
относительно того, что все политические про-
блемы следует решать в наших конституцион-
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ных рамках. Это признание демонстрирует
приверженность демократической культуре,
которая начала укореняться в Тиморе-Лешти.

Параллельно с всеобщим диалогом будет
работать специальная комиссия по расследо-
ванию, с просьбой о создании которой обрати-
лось правительство Тимора-Лешти, изложен-
ной в моем письме от 8 июня 2006 года на имя
Генерального секретаря. Все стороны � пре-
зидент, премьер-министр, правительство,
Ф-ФДТЛ, НПТЛ, религиозные руководители и
гражданское общество � приветствовали про-
ведение беспристрастного и независимого
расследования в качестве важного шага к дос-
тижению урегулирования и поддержанию пра-
вопорядка. Мы горячо надеемся на то, что
специальная комиссия по расследованию не-
медленно начнет работу. Тем временем авст-
ралийская сторона через посредство феде-
ральной полицейской службы совместно с
канцелярией Генерального прокурора прово-
дит предварительную работу с целью обеспе-
чения охраны мест совершения преступлений
и сохранения доказательств.

Членам Совета известно о том, что я взял
на себя сложные обязанности министра обо-
роны. Мотивы моего согласия � а я не могу
не сказать о том, что как лауреат Нобелевской
премии мира я весьма неохотно стал минист-
ром обороны � заключаются в том, чтобы ук-
репить позиции Ф-ФДТЛ и помочь залечить
раны в отношениях между Ф-ФДТЛ и НПТЛ, а
также в отношениях между обеими силами и
общинной.

Хотя повсеместно установлен мир, си-
туация в области безопасности и правопорядка
остается взрывоопасной. Это признается все-
ми нашими государственными институтами, и
наша демократическая культура неустойчива.
Однако мы твердо убеждены в необходимости
срочного предоставления устойчивой между-
народной поддержки со стороны полицейского
контингента Организации Объединенных На-
ций под командованием Организации Объеди-
ненных Наций и при участии НПТЛ, рабо-
тающей под ее руководством, как отмечалось в
письме на имя Генерального секретаря от
11 июня 2006 года по этому вопросу, подпи-

санному моим президентом, председателем
парламента и моим премьер-министром.

Прежде чем перейти к вопросу о потреб-
ностях новой миссии Организации Объеди-
ненных Наций, я хотел бы повторить, что мы,
жители Тимора, находимся в большом долгу
перед странами, развертывающими войска, а
также что, поскольку чрезвычайная ситуация
близится к концу, важно обратить внимание на
проблему перехода к миротворческим силам
под эгидой Организации Объединенных На-
ций, как это имело место в случае Междуна-
родных сил в Восточном Тиморе в 1999 году.

Мы считаем, что важно обеспечить меж-
дународное присутствие под флагом Органи-
зации Объединенных Наций с целью умень-
шения политического и дипломатического
давления. Поэтому наша твердая позиция со-
стоит в том, что нынешние силы в Тиморе-
Лешти следует в надлежащее время заменить
миротворческими силами, имеющими мандат
Организации Объединенных Наций.

Мы также твердо убеждены в том, что в
состав нынешних сил и их преемника � как и
других компонентов новой миссии Организа-
ции Объединенных Наций � должны входить
большее число стран региона, в том числе, как
мы надеемся, наших друзей из Фиджи, Синга-
пура, Таиланда, Филиппин, Республики Корея
и других стран, готовых войти в состав таких
сил. Мы были очень горды тем, что страна �
член Ассоциации государств Юго-Восточной
Азии (АСЕАН), а именно Малайзия, оказала
нам поддержку в трудное время и смогла пре-
доставить незамедлительную и профессио-
нальную помощь. Мы очень благодарны Ма-
лайзии и другим странам АСЕАН, выразив-
шим готовность откликнуться на наш призыв.

Я хотел бы обратиться с предостереже-
нием по поводу новой миссии Организации
Объединенных Наций: реальность такова, что
мы не смогли провести всеобъемлющую оцен-
ку потребностей для проведения такой мис-
сии. Мы намереваемся начать подробное об-
суждение с Организацией Объединенных На-
ций этого вопроса в ближайшем будущем. Од-
нако я могу высказать некоторые предвари-
тельные соображения относительно нашей
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просьбы о создании международных полицей-
ских сил и специальной комиссии по рассле-
дованию.

Во-первых, сроки должны быть доста-
точно длительными, чтобы позволить нашим
государственным институтам преодолеть пе-
реходный этап, связанный с формированием
нашего государства. Как известно членам Со-
вета, цель построения государства с нуля яв-
ляется огромной задачей, и, хотя мы добились
успеха, сейчас мы находимся на этапе станов-
ления государства. Совместно мы замечатель-
но справились с задачей по формированию ос-
нов государства, первоначально осуществляе-
мой под руководством покойного Сержиу Ви-
ейры ди Меллу.

Главная задача миссии Организации
Объединенных Наций будет заключаться в по-
держании безопасности, что, среди прочего,
включает в себя многонациональное военное
присутствие; полицейские силы Организации
Объединенных Наций; президентские и пар-
ламентские выборы, организацией, управле-
нием и проведением которых будет заниматься
Организация Объединенных Наций; и назна-
чение гражданских советников, некоторые из
которых будут включены в состав правитель-
ственных органов, наряду с должностными
лицами, призванными заниматься созданием
потенциала, с тем чтобы наряду с граждан-
ским обществом можно было укрепить наши
государственные институты.

Я хотел бы официально выразить нашу
искреннюю признательность Специальному
представителю Генерального секретаря Сукэ-
хиро Хасэгаве за его важную работу в период
текущего кризиса. Г-н Хасэгава также образ-
цово и бескорыстно служит народу Тимора-
Лешти и ему принадлежит особое место в на-
ших сердцах, так же, как и нашим друзьям из
Японии, родной страны г-на Хасэгавы, кото-
рая внесла большой вклад на благо нашей
страны.

Я также хотел бы передать нашу глубо-
кую благодарность полицейским Организации
Объединенных Наций за их замечательные по-
пытки добиться мирного урегулирования
весьма критической ситуации, сложившейся

25 мая. Мы очень переживаем за них, но они
действовали профессионально, самоотвержен-
но и в лучших традициях гражданских служа-
щих Организации Объединенных Наций. Мы
приветствуем их.

Теперь решение остается за Вами,
г-жа Председатель, и за членами Совета. Мы
нуждается в Вашем постоянном участии. Мы,
народ Тимора-Лешти, ожидаем Вашего реше-
ния».

Председатель (говорит по-английски): Я пре-
доставляю слово представителю Австралии.

Г-н Хилл (Австралия) (говорит по-англий-
ски): Мы очень признательны за предоставленную
нам возможность принять участие в этом обсужде-
нии вопроса о Тиморе-Лешти. Австралия призна-
тельна за незамедлительные действия Совета Безо-
пасности в форме заявления Председателя от
25 мая, в котором приветствуется присутствие меж-
дународных сил по стабилизации. Безотлагательное
направление Специального посланника Генерально-
го секретаря Иэна Мартина также было отрадным
событием, и мы признательны за возможность за-
слушать сегодня его брифинг.

Начиная с 1999 года Организация Объединен-
ных Наций, разумеется, всецело вовлечена, во-пер-
вых, в установление безопасности в Тиморе-Лешти,
а затем в начало процесса государственного строи-
тельства. Достигнуты заметные успехи, но недав-
ний кризис показал, какими неустойчивыми были
эти успехи, и высветил необходимость того, чтобы
международное сообщество � включая в качестве
важного компонента Организацию Объединенных
Наций � помогло закрепить эти успехи.

Как известно членам Совета Безопасности,
Австралия вновь принимает активное участие в
международных мерах по оказанию экстренной по-
мощи. Вместе с Малайзией, Новой Зеландией и
Португалией по просьбе Тимора-Лешти мы развер-
нули военный контингент и полицию с целью вос-
становления стабильности. Мы дислоцировали око-
ло 2500 военнослужащих, причем примерно 1900 из
них в настоящее время находятся на местах. Мы
дислоцировали 150 полицейских и увеличиваем их
число до 200 человек. Мы считаем, что это присут-
ствие будет необходимо в течение некоторого вре-
мени. Международное развертывание в настоящее
время отвечает неотложным потребностям Тимора-
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Лешти в области безопасности. Благодаря присут-
ствию развернутых сил удалось стабилизировать
ситуацию в такой степени, что акты насилия сейчас
являются единичными случаями, а не постоянным
явлением. Число нападений с целью поджога суще-
ственно сократилось. Примерно 100 человек было
арестовано, и против них возбуждаются дела судеб-
ной системой, которая возобновила свою работу.

В то время как четыре страны участвуют в
международном развертывании, вероятно, имеется
возможность для расширения такого участия на
добровольной основе и по просьбе правительства
Тимора-Лешти. Мы не видим необходимости в том,
чтобы такие силы по стабилизации были подчине-
ны прямому мандату Организации Объединенных
Наций. Мы хотим, чтобы Организация Объединен-
ных Наций могла свободно концентрировать свое
внимание и направлять ресурсы на удовлетворение
долгосрочных потребностей Тимора-Лешти посред-
ством новой миссии, санкционированной Советом
Безопасности.

Международному сообществу надлежит со-
хранить динамику, созданную силами по стабили-
зации. Австралия поддержала бы продление манда-
та Отделения Организации Объединенных Наций в
Тиморе-Лешти еще на 28 дней, однако она призыва-
ет Совет при поддержке Секретариата принять
срочные меры к учреждению и осуществлению но-
вой миссии. Мы считаем, что такую новую миссию
следует учредить на основании главы VII Устава.
При планировании этой миссии важно осознавать,
что сегодняшние проблемы в корне отличаются от
тех, которые стояли перед восточнотиморским на-
родом в 1999 году. Сегодняшние проблемы заклю-
чаются во внутреннем управлении и в отсутствии
правопорядка, и именно поэтому правительство
Тимора-Лешти обратилось за помощью к воору-
женным силам извне.

Новая миссия Организации Объединенных
Наций должна, с нашей точки зрения, дополнять
международные силы по стабилизации и занимать-
ся решением ключевых более долгосрочных про-
блем, стоящих перед Тимором-Лешти. По нашему
мнению, первой задачей, на которой новой миссии
следует сосредоточить свою деятельность, должно
быть создание обстановки, благоприятной для по-
литического и общинного примирения. Жизненно
важным для обеспечения долгосрочной стабильно-
сти Тимора-Лешти будет содействие со стороны

Организации Объединенных Наций усилиям, кото-
рые руководству Тимора-Лешти срочно и настоя-
тельно необходимо приложить по активизации по-
литического диалога и процесса примирения. Этим
руководителям, конечно, столь же необходимо ак-
тивизировать свои усилия и взять на себя ответст-
венность за обеспечение благого управления  и уп-
рочение демократии в рамках конституции Тимора-
Лешти. Они должны вывести свою страну из того
состояния, когда ей всякий раз при возникновении
проблем необходима международная помощь.

Организации Объединенных Наций надлежит
также сосредоточиться на оказании содействия уси-
лиям по восстановлению у населения Тимора-
Лешти уверенности в будущем. В краткосрочном
плане это будет подразумевать удовлетворение
нужд лиц, перемещенных внутри страны. Между-
народному сообществу, наряду с Организацией
Объединенных Наций, надлежит также провести
тщательное и независимое расследование произо-
шедших недавно кровавых событий. Кроме того,
Организации Объединенных Наций следует оказать
Тимору-Лешти содействие в подготовке и проведе-
нии свободных, справедливых и культурных выбо-
ров.

Второй ключевой сферой, на которой Органи-
зации Объединенных Наций следует сосредоточить
свои усилия и внимание, является, с нашей точки
зрения, укрепление системы правосудия Тимора-
Лешти. Что касается выполнения правоохранитель-
ных функций на оперативном уровне, то потребует-
ся тщательное планирование для управления про-
цессом преобразования полиции, действующей в
рамках сил по стабилизации, в полицейское присут-
ствие Организации Объединенных Наций. Потре-
буются тесные консультации с руководством Тимо-
ра-Лешти по вопросу взаимодействия будущего по-
лицейского присутствия Организации Объединен-
ных Наций с полицейскими силами самого Тимора-
Лешти. Австралия считает, что существуют доста-
точные основания для назначения начальником по-
лиции иностранного гражданина. В качестве более
долгосрочной цели следует рассмотреть вопрос о
структурной реформе сил безопасности Тимора-
Лешти. Одним из крайне важных компонентов для
успешного создания функциональной судебной сис-
темы является действенная и эффективная судебная
и тюремная администрация. Определенная роль в
содействии достижению этих целей отводится и
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Организации Объединенных Наций. Желательно,
чтобы Организация Объединенных Наций осущест-
вляла надзор за тюремной системой, по меньшей
мере, в течение короткого периода для обеспечения
ее бесперебойного функционирования, независимо
от развития политической ситуации.

Третьим направлением, на котором следует
сосредоточить внимание Организации Объединен-
ных Наций, является укрепление механизма управ-
ления в Тиморе-Лешти в целях обеспечения � в
краткосрочном плане � бесперебойного функцио-
нирования основных служб, а в долгосрочном �
поддержки наращиванию потенциалов.

Наконец, мы хотели бы предложить, чтобы
одной из наших приоритетных задач стало оказание
правительству Тимора-Лешти содействия в выявле-
нии возможностей для наращивания темпов эконо-
мического роста и, за счет этого, создания рабочих
мест и снижения хронических и дестабилизирую-
щих уровней безработицы. Организация Объеди-
ненных Наций и ее учреждения, равно как и дву-
сторонние партнеры, способны сыграть определен-
ную роль в решении этой сложной задачи.

Австралия как давний и верный друг Тимора-
Лешти готова внести свой вклад в такую миссию
при одновременном выполнении своей нынешней
роли по стабилизации обстановки в плане безопас-
ности.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас
я предоставляю слово представителю Португалии.

Г-н Салгейру (Португалия) (говорит по-анг-
лийски): Я признателен за эту возможность высту-
пить перед Советом Безопасности. прежде всего
мне хотелось бы выразить признательность
г-ну Иэну Мартину за его всеобъемлющий брифинг
о положении в Тиморе-Лешти. Г-н Мартин является
давним другом Тимора-Лешти, и нам приятно снова
видеть его. Пользуясь случаем, мы хотели бы также
воздать должное Специальному представителю Ге-
нерального секретаря г-ну Сукэхиро Хасэгаве и его
сотрудникам за их самоотверженную работу в этот
трудный период. Я заверяю их в нашем желании и
готовности и впредь тесно сотрудничать с Органи-
зацией Объединенных Наций на местах и оказывать
Отделению Организации Объединенных Наций в
Тиморе-Лешти (ОООНТЛ) и другим действующим
там учреждениям Организации Объединенных На-
ций нашу поддержку.

Португалия присоединяется к заявлению, с ко-
торым позднее выступит представитель Австрии от
имени Европейского союза. В своем же националь-
ном качестве мне хотелось бы высказать следую-
щие замечания.

Во время своего выступления в Совете Безо-
пасности на его открытом заседании, состоявшемся
5 мая (см. S/PV.5432), я подчеркнул, что междуна-
родное сообщество и Организация Объединенных
Наций несут огромную ответственность за ситуа-
цию в Тиморе-Лешти и вложили в эту страну зна-
чительные средства. Я также говорил о том, что нам
следует сделать все, что в наших силах, чтобы со-
хранить эти инвестиции и укрепить в Тиморе-
Лешти хрупкие мир и демократию. В свете послед-
них событий и согласно заявлению Генерального
секретаря нам необходимо тщательно проанализи-
ровать уроки нынешних беспорядков для того, что-
бы определить, не было ли решение о выводе миро-
творческих сил Организации Объединенных Наций
из этой страны преждевременным. Как и г-н Иэн
Мартин, мы также считаем, что тиморцев следует
заверить в том, что Организация Объединенных
Наций будет продолжать поддерживать их и сейчас,
и в будущем.

В субботу, 3 июня, в Дили прибыл контингент
португальской полиции общей численностью в
127 человек. Согласно меморандуму о взаимопони-
мании, подписанному правительствами Португалии
и Тимора-Лешти 25 мая 2006 года, эти полувоенные
полицейские формирования должны будут прово-
дить свои операции в Дили и его окрестностях с
санкции президента Шананы Гужмау и премьер-
министра Мари Алкатири и под оперативным ко-
мандованием Португалии. В будущем они также
будут оказывать содействие подразделению быстро-
го реагирования полиции Тимора-Лешти и инструк-
тировать его. В попытке укрепить сотрудничество
сил на местах и координацию их операций достиг-
нута временная договоренность относительно опе-
раций сил португальской полиции и их взаимодей-
ствия с другими международными силами.

Международные силы были развернуты для
оказания содействия суверенной стране на основе
двусторонних соглашений и при поддержке Совета
Безопасности. Однако нынешние беспорядки сви-
детельствуют о необходимости возобновления дол-
госрочного присутствия Организации Объединен-
ных Наций в Тиморе-Лешти. При определении бу-
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дущего мандата присутствия Организации Объеди-
ненных Наций в Тиморе-Лешти нам следует при-
слушиваться к мнениям прежде всего самих тимор-
цев, как мы только что сделали. Мы должны с ува-
жением относиться к принятию на себя тиморцами
ответственности, поскольку сегодняшний Тимор-
Лешти это не Тимор-Лешти 1999 года. С 20 мая
2002 года Тимор-Лешти является независимой и су-
веренной страной. Как упоминается Генеральным
секретарем в его последних докладах, Тимор-
Лешти добился при поддержке ОООНТЛ, а также
двусторонних и многосторонних партнеров впечат-
ляющего прогресса во многих сферах управления и
институционального строительства.

Тимору-Лешти нужна наша помощь. Тимор-
Лешти не относится к числу несостоятельных госу-
дарств. Мы имеем дело с глубоким политическим
кризисом, имеющим весьма серьезные гуманитар-
ные последствия и последствия для внутренней
безопасности. Этот кризис пока не завершился. По-
мимо этого, пропали тысячи единиц оружия, кото-
рые вполне могут быть использованы для дальней-
ших действий по насильственной дестабилизации
обстановки на всей территории страны.

Процесс примирения будет долгим и трудным,
однако это первый, совершенно необходимый шаг,
который должно предпринять тиморское общество.
Тогда можно будет искать политические решения, и
есть надежда, что они будут найдены самими ти-
морцами. Тиморцы должны сами выбирать систему
управления своей страной. В своей поддержке Ти-
мора-Лешти Португалия будет и впредь руково-
дствоваться этим основополагающим принципом.
Очевидна необходимость в дальнейшей многосто-
ронней и двусторонней помощи и поддержке. Но
как и в любом суверенном и независимом государ-
стве, в конечном счете именно народ Тимора-
Лешти, опираясь на свою конституционную и демо-
кратическую систему, будет разрешать такие вопро-
сы, как создание системы правосудия, определение
видов и роли вооруженных сил и полиции, эконо-
мической политики, решение вопросов админист-
ративного управления и так далее.

Тимор-Лешти � это детище Организации
Объединенных Наций. Поэтому ему необходимо
перенять универсальность и беспристрастность Ор-
ганизации Объединенных Наций, которая еще раз
должна сыграть ведущую роль. По нашему мнению,
эта новая миссия должна быть в состоянии способ-

ствовать политическому диалогу и примирению,
восстановлению и поддержанию безопасности и
обеспечению мирных, свободных и справедливых
выборов в 2007 году. Именно этого ожидает от нас
народ Тимора-Лешти и поэтому именно на это
должна быть нацелена наша миссия, а сделать это
необходимо как можно скорее. В этой связи я могу
заверить Вас, г-жа Председатель, и членов Совета,
что Португалия готова направить свой воинский
контингент, который будет действовать под коман-
дованием Организации Объединенных Наций.

Система правосудия является ключевой со-
ставляющей долгосрочного политического прими-
рения. Важно установить истину в отношении не-
давних вспышек насилия, а именно событий, кото-
рые произошли 28 апреля и 25 мая. Мы приветству-
ем просьбу о создании специальной комиссии по
расследованию, которая содержится в письме мини-
стра иностранных дел Рамуша Орты от 9 июня
2006 года на имя Генерального секретаря. Мы осо-
бенно приветствуем тот факт, что все заинтересо-
ванные стороны считают это необходимым шагом
для достижения урегулирования и поддержания
правопорядка.

Мы также обеспокоены недавними нападе-
ниями на министерство юстиции, канцелярию Ге-
нерального прокурора и архивный отдел Группы по
тяжким преступлениям, и особенно захватом дел,
касающихся преступлений 1999 года, а также по-
пытками разграбить их. Мы с удовлетворением от-
мечаем, что Организация Объединенных Наций
располагает копиями этих дел. Эти печальные со-
бытия подчеркивают необходимость обеспечения
того, чтобы все лица, виновные в совершении серь-
езных преступлений в Тиморе-Лешти, были при-
званы к ответу, что будет отвечать законному
стремлению к справедливости всех тех, кто постра-
дал от насилия. Поэтому мы по-прежнему с нетер-
пением ожидаем доклад Генерального секретаря, в
котором будет изложен юридически обоснованный
и реально осуществимый подход к вопросу об от-
ветственности за совершенные преступления в Ти-
море-Леште.

Португалия хотела бы напомнить об ответст-
венности международного сообщества и Совета
Безопасности за Тимор-Лешти. Португалия намере-
на сохранить свою приверженность делу укрепле-
ния мира, демократии и полной политической неза-
висимости Тимора-Лешти.
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Председатель (говорит по-английски): Теперь
слово имеет представитель Новой Зеландии.

Г-жа Бэнкс (Новая Зеландия) (говорит по-ан-
глийски): Прежде всего я хотела бы поблагодарить
Генерального секретаря и Совет Безопасности за
уже принятые меры в ответ на возникшую в Тимо-
ре-Лешти ситуацию. Я хотела бы также поблагода-
рить Специального посланника Иэна Мартина за
его брифинг. Мы также приветствуем доклад мини-
стра Рамуша Орты о последних событиях, с содер-
жанием которого ознакомил нас этим утром
г-н посол. Насколько мы поняли из его выступле-
ния, положение поправимо.

Положение несколько улучшилось после раз-
вертывания воинских подразделений из четырех
стран, но вместе с тем ситуация остается неустой-
чивой. Новая Зеландия направила в Тимор-Лешти
176 военнослужащих, которым обеспечивает под-
держку группа специалистов по военному планиро-
ванию, находящихся в Австралии. Военнослужащие
Новой Зеландии также получают материально-
техническую поддержку, и им предоставлены сред-
ства для воздушной транспортировки. Мы высоко
оцениваем выражение поддержки в связи с разме-
щением наших сил в ответ на просьбу Тимора-
Лешти. Новая Зеландия полна решимости тесно со-
трудничать с военнослужащими Австралии, Малай-
зии и Португалии, всесторонне координируя свои
действия с правительством Тимора-Лешти и Отде-
лением Организации Объединенных Наций в Тимо-
ре-Лешти (ОООНТЛ). Подобная координация дей-
ствий и сотрудничество всех сторон являются жиз-
ненно важным фактором.

Самой неотложной задачей для нас в настоя-
щее время является восстановление правопорядка.
Мы также вносим свой вклад в усилия по предос-
тавлению гуманитарной помощи. Правительство
Новой Зеландии продолжает рассмотрение вопроса
о том, в какой форме будет осуществляться военное
присутствие нашей страны и на протяжении какого
срока. Но мы рассчитываем, что наш воинский кон-
тингент останется в Тиморе-Лешти до тех пор, пока
он там нужен. Наше правительство рассматривает
варианты дальнейшей помощи Тимору-Лешти,
включая возможное направление полицейского кон-
тингента.

Поскольку сейчас ситуация меняется корен-
ным образом, мы обязаны предоставить правитель-

ству Тимора-Лешти и международному сообществу
время для того, чтобы рассмотреть возможные пути
продвижения вперед. Важный вклад в этот процесс
призваны внести Специальный посланник Иэн
Мартин и миссия по оценке потребностей, к кото-
рым добавятся заключения участвующих стран и
региональных партнеров. Новая Зеландия готова
содействовать этой группе заинтересованных сто-
рон и внести свой вклад в ее работу.

Мы отмечаем, что будущая миссия Организа-
ции Объединенных Наций, а также все многосто-
ронние и двусторонние партнеры должны сотруд-
ничать с Тимором-Лешти в деле создания реального
организационного потенциала. Новая Зеландия
поддерживает продление мандата ОООНТЛ на но-
вый период для того, чтобы миссия по оценке по-
требностей располагала достаточным временем для
скорейшего предоставления доклада по итогам по-
сещения Тимора-Лешти.

Правительство Тимора-Лешти призвано сыг-
рать решающую роль в этом процессе, особенно
учитывая тот факт, что подлинной стабилизации
можно добиться только в том случае, если будут
урегулированы основополагающие политические
проблемы. Новая Зеландия с пониманием относится
к сложности проблем, которые предстоит решать.
Некоторые из этих проблем возникли в результате
сложного процесса государственного строительст-
ва, который по своей природе имеет уязвимый ха-
рактер. Мы призываем руководство Тимора-Лешти
подходить к решению этих проблем конструктивно,
на основе положений конституции и в такой форме,
которая вызывала бы доверие и уважение. Мы
очень рассчитываем на восстановление безопасно-
сти и стабильности в Тиморе-Лешти, а также на то,
что народу страны будет возвращена уверенность в
будущем в самое ближайшее время.

Необходимо тщательно взвесить последующие
шаги, причем не только с точки зрения безопасно-
сти и охраны правопорядка, но и с точки зрения
всех компонентов стабилизации и восстановления.
Как мы все знаем, народ Тимора-Лешти, двусто-
ронние партнеры и международное сообщество
внесли в становление этой страны существенный
вклад. Важно, чтобы система Организации Объеди-
ненных Наций и международное сообщество ясно
заявили о долгосрочных обязательствах в отноше-
нии поддержки Тимора-Лешти и помощи ему. Но-
вая Зеландия остается надежным двусторонним
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партнером, и мы намерены продолжать нашу по-
мощь.

Председатель (говорит по-английски): Теперь
слово имеет представитель Малайзии.

Г-н Мохаммад Радзи (Малайзия) (говорит
по-английски): Совсем недавно Тимор-Лешти обрел
независимость благодаря помощи со стороны Орга-
низации Объединенных Наций. При продолжаю-
щемся активном участии Организации Объединен-
ных Наций и решимости руководства страны и ее
народа это недавно возникшее государство было
провозглашено одним из успешных примеров уси-
лий Организации Объединенных Наций в области
миростроительства и государственного строитель-
ства. Однако недавние вспышки насилия и граж-
данских беспорядков создают угрозу сведения на
нет результатов напряженных усилий и жертв, ко-
торые были принесены на алтарь прогресса и раз-
вития народа этого суверенного государства. Мы
твердо убеждены в том, что посредством этой орга-
низации международное сообщество принимает на
себя обязательство добиться того, чтобы мир и ста-
бильность в Тиморе-Лешти восторжествовали.
Только тогда эта молодая нация сможет перейти к
осуществлению своих программ национального
развития, направленных на достижение целей в
этой области.

Именно с этим чувством приверженности Ма-
лайзия, несмотря на свои ограниченные возможно-
сти, позитивно и незамедлительно ответила на
просьбу о чрезвычайной помощи со стороны прави-
тельства Тимора-Лешти на цели восстановления
правопорядка в этой стране. В настоящее время в
страну направлены полицейские подразделения и
333 военнослужащих Малайзии. Они действуют в
тесном контакте с силами обороны и безопасности
Австралии, Новой Зеландии и Португалии.

 Мы с большим удовлетворением узнали от
г-на Мартина и Постоянного представителя Тимо-
ра-Лешти о том, что положение улучшается и что
появляются первые признаки возвращения к нор-
мальной жизни. Но давайте не будем забывать о
том, что непредвиденные гражданские беспорядки
стали сигналом тревоги, подтверждающим тот факт,
что государственное строительство в Тиморе-
Лешти продолжает находиться в неустойчивом со-
стоянии и что Организация Объединенных Наций

должна быть готова, если это потребуется, прийти
на помощь этой стране.

Малайзия приветствует решение Генерального
секретаря послать г-на Мартина в Тимор-Лешти в
качестве своего Специального посланника для
оценки положения и содействия политическому
диалогу. Мы призываем Совет Безопасности, чтобы
он, в тесном сотрудничестве и консультации с Ти-
мором-Лешти, продолжал проводить всестороннюю
оценку основополагающих проблем Тимора-Лешти,
в том числе социальных и экономических проблем,
с целью выработки долговременных решений. Да-
вайте не будем забывать о таких факторах, как ни-
щета, безработица и отсутствие или медленные
темпы экономического развития, среди прочего. В
сущности, мы считаем, что Совет, работая в тесном
контакте с Тимором-Лешти, должен изучить все
возможные факторы, которые могут стать препятст-
вием на пути к миру и развитию, и устранить их за
счет развертывания расширенного присутствия Ор-
ганизации Объединенных Наций и участия в тех
областях, где требуется помощь Организации Объе-
диненных Наций, в том числе и в области безопас-
ности.

Учитывая неустойчивость положения в облас-
ти безопасности в Тиморе-Лешти и необходимость
восстановления доверия народа, особенно в этот
период приближающихся президентских и парла-
ментских выборов, мы твердо убеждены в том, что
Совету Безопасности необходимо рассмотреть воз-
можность развертывания надлежащей полномас-
штабной операции по поддержанию мира. Развер-
тывание операции по поддержанию мира, помимо
удовлетворения насущной потребности в полицей-
ских силах под эгидой Организации Объединенных
Наций для поддержания правопорядка, будет иметь
важнейшее значение до тех пор, пока Организация
Объединенных Наций не удостоверится, что единые
национальные полицейские силы и силы обороны
полностью восстановлены.

Что касается предложения о продлении манда-
та ОООНТЛ, что позволит провести тщательную и
всеобъемлющую оценку ситуации в Тиморе-Лешти,
то моя делегация согласна с тем, что любое пред-
ложение о продлении должно подвергнуться серь-
езной оценке. В этой связи мы поддерживаем мне-
ние представителя Тимора-Лешти, полагающего,
что мощная миссия Организации Объединенных
Наций, включающая полицейский, военный и граж-
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данский компоненты, крайне необходима для оказа-
ния помощи народу Тимора-Лешти в укреплении
мира и свободы, завоеванных с таким трудом. Мы
готовы предоставить дополнительные контингенты
полицейских сил, когда Организация Объединен-
ных Наций примет соответствующее решение.

Моя делегация также обеспокоена тем, что в
различных районах Дили, а также в других округах
страны сейчас проживает более 133 000 пере-
мещенных внутри страны лиц. Прежде чем призы-
вать их к возвращению, необходимо в приоритет-
ном порядке предпринять усилия по обеспечению
их защиты, наличия продовольствия, питьевой во-
ды, надлежащих санитарных условий, медико-
санитарной помощи и жилищ. Мы хотели бы выра-
зить признательность за вклад, внесенный в этих
целях, и призвать систему Организации Объеди-
ненных Наций продолжать оказывать помощь в
удовлетворении потребностей этих людей.

И наконец, мы хотели бы также призвать все
стороны в Тиморе-Лешти продолжать политический
диалог с участием всех соответствующих сторон в
целях урегулирования их разногласий мирным пу-
тем, укрепления национального единства и дости-
жения примирения.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас
я предоставляю слово членам Совета.

Г-н ан-Насер (Катар) (говорит по-арабски):
Прежде всего я хотел бы приветствовать г-на Иэна
Мартина, Специального посланника Генерального
секретаря в Тиморе-Лешти, и поблагодарить его за
проведенный им брифинг.

Мы также высоко оцениваем усилия Гене-
рального секретаря, направленные на поиск путей
мирного урегулирования ситуации в Тиморе-Лешти
в целях обеспечения прочного мира, безопасности и
национального примирения в этой стране.

Положение в Тиморе-Лешти стремительно
обострялось в последние недели. Мы обеспокоены
тем, что в ситуации, которая усугубляется нищетой,
это приведет к гуманитарному кризису. Информа-
ция, поступающая из лагерей, куда бежали люди,
спасаясь от насилия, свидетельствует о том, что
нынешняя ситуация может привести к усилению
напряженности, учитывая сложившееся там опас-
ное положение. Мы должны действовать незамед-
лительно, чтобы удовлетворить гуманитарные по-

требности и обеспечить восстановление безопасно-
сти и стабильности в Тиморе-Лешти.

В этой связи моя делегация приветствует уси-
лия четырех дружественных государств, которые
направили свои контингенты в Тимор-Лешти с це-
лью восстановить мир, безопасность и стабиль-
ность в этой стране. Несмотря на огромные усилия,
предпринимаемые этими контингентами, в Дили
продолжаются акты насилия и вандализма. Для вос-
становления стабильности необходимо укрепить и
объединить усилия международного сообщества, с
тем чтобы положить конец насилию, возобновить
процесс примирения и преодолеть все разногласия.

Организация Объединенных Наций сыграла
важную роль в становлении молодого государства
Тимора-Лешти в последние годы. Организация
приложила огромные усилия для достижения ста-
бильности и поддержки молодого государства. Учи-
тывая достижения Организации Объединенных На-
ций в этой стране и необходимость сохранить дос-
тигнутое, международное сообщество должно на
основе совместных действий, в первую очередь в
рамках Совета Безопасности, единодушно поддер-
жать расширенное присутствие Организации Объе-
диненных Наций на местах, в том числе военное
присутствие, а также уделить особое внимание
предложению, с которым должен выступить Гене-
ральный секретарь относительно действий Органи-
зации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти. Это
позволит нам создать благоприятные условия для
проведения предстоящих выборов.

Г-н Манонги (Объединенная Республика Тан-
зания) (говорит по-английски): Наше заявление бу-
дет распространено среди делегаций, поэтому я хо-
тел бы затронуть лишь пять пунктов.

Во-первых, хочу выразить глубокое сожаление
в связи с недавними печальными событиями в Ти-
море-Лешти.

Во-вторых, выразить признательность за опе-
ративные действия, предпринятые Генеральным
секретарем, которые выразились не только в том,
что он проводил консультации с лидерами региона
и поддерживал контакты со странами, взявшими на
себя обязательство направить войска для восста-
новления стабильности в стране, но и в его реше-
нии направить в страну своего Специального по-
сланника. Заявление Посланника о том, что сейчас
не время предаваться отчаянию, но время народу,
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руководителям Тимора-Лешти, а также междуна-
родному сообществу действовать сообща, заслужи-
вает нашей общей поддержки.

В-третьих, мы решительно поддерживаем опе-
ративную реакцию Австралии, Малайзии, Новой
Зеландии и Португалии, которые направили свои
контингенты для оказания помощи в восстановле-
нии порядка и стабильности, а также мы призна-
тельны тем, кто отреагировал и продолжает реаги-
ровать на существующие вызовы в гуманитарной
сфере.

В-четвертых, мы призываем тиморское руко-
водство принять срочные меры к тому, чтобы начать
решать проблемы, связанные с первопричинами
конфликта, в том числе с вниманием отнестись к
посланию Генерального секретаря о том, что любые
меры по разрешению конфликта должны прини-
маться в рамках конституции. Мы приветствуем
создание независимой комиссии по расследованию.

И наконец, рецидив Тимора-Лешти трагичен.
Оглядываясь назад, можно утверждать, что миро-
творцы были выведены из Тимора-Лешти слишком
рано. Мы, однако, можем исправить эту ошибку,
оказывая Тимору-Лешти поддержку до тех пор, по-
ка он залечивает свои раны, и помогая стране ре-
шать встающие перед ней экономические и соци-
альные проблемы. Тимор-Лешти нуждается в рас-
ширенном и продолжительном присутствии Орга-
низации Объединенных Наций. Совет Безопасности
может помочь претворить эту идею в реальность.
Объединенная Республика Танзания будет поддер-
живать такого рода усилия.

Г-н Майораль (Аргентина) (говорит по-ис-
пански): Прежде всего я хотел бы поблагодарить
г-на Иэна Мартина за его брифинг о нынешней си-
туации в Тиморе-Лешти. Мы считаем, что возложе-
ние на г-на Мартина задачи по выполнению этой
весьма деликатной миссии было чрезвычайно удач-
ным решением, учитывая его глубокое понимание
ситуации в Тиморе-Лешти и его прекрасные отно-
шения с большинством тиморских руководителей.

Мы также высоко оцениваем заявление, сде-
ланное представителем Тимора-Лешти от имени
министра иностранных дел г-на Рамуша Орты. Че-
рез посла Гутерриша я хотел бы еще раз передать
руководству в Дили наши заверения в том, что Ар-
гентина будет и впредь поддерживать Тимор-Лешти
в этих трудных обстоятельствах и что при принятии

решения о будущем присутствии Организации Объ-
единенных Наций моя страна должным образом уч-
тет пожелания Тимора-Лешти.

Давайте вспомним о том, что на протяжении
уже более четырех лет Тимор-Лешти является суве-
ренной страной. Мы призываем народ и руково-
дство страны к разрешению всех существующих
противоречий мирными средствами в рамках демо-
кратических процессов при полном уважении прав
человека.

Мы считаем, что нужно приложить дополни-
тельные усилия по достижению национального
примирения. В этих рамках будет важно учесть ре-
зультаты текущего расследования обстоятельств и
коренных причин недавних актов насилия. Мы счи-
таем также, что все лица, ответственные за такие
действия, не могут оставаться безнаказанными.

Моя страна хорошо помнит ужасные события
1999 года и считает, что нельзя жалеть усилий для
того, чтобы положить конец этому кругу насилия. В
этой связи Аргентина признает и приветствует все
усилия, приложенные Австралией, Португалией,
Новой Зеландией и Малайзией путем своевремен-
ного развертывания военных и полицейских кон-
тингентов. Мы приветствуем заявления, с которыми
выступили эти делегации на сегодняшнем заседа-
нии.

Мы полагаем, что насилие не совершается
только теми лицами, которые были исключены из
рядов вооруженных сил. Другие незаконные банды
и группы используют ситуацию для создания хаоса
и беспорядка. Как уже было продемонстрировано,
распространение стрелкового оружия в стране слу-
жит дополнительной причиной озабоченности.

Серьезные инциденты, произошедшие в Тимо-
ре-Лешти, заставили нас пересмотреть наш слиш-
ком оптимистический прогноз, сделанный несколь-
ко месяцев назад. В частности, мы считаем, что
стоит пересмотреть оценку Секретариата в отноше-
нии будущих потребностей Тимора-Лешти в помо-
щи со стороны Организации Объединенных Наций,
с тем чтобы обеспечить закрепление прогресса,
достигнутого в этой стране со времени обретения
независимости, и предотвратить процесс сведения
на нет этих достижений.

По нашему мнению, становится все яснее, что
продолжающееся присутствие международных во-
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енных сил, и прежде всего сил полиции, будет не-
обходимым в предстоящие месяцы, в особенности в
связи с проведением всеобщих выборов в 2007 году.

Мы ожидаем скорейшего получения конкрет-
ных рекомендаций Генерального секретаря в отно-
шении конкретного формата и структуры такого
присутствия. Тем не менее мы не должны a priori
исключать возможность включения военного и по-
лицейского компонентов в мандат миссии, которая
заменит Отделение Организации Объединенных
Наций в Тиморе-Лешти (ОООНТЛ).

На основе рекомендаций Генерального секре-
таря и с учетом пожеланий правительства Тимора-
Лешти моя делегация будет активно участвовать в
переговорах, которые будут проводиться в ближай-
шие недели с целью создания нового присутствия
Организации Объединенных Наций в этой стране.
Между тем мы считаем, что нужно принять реше-
ние о техническом продлении мандата ОООНТЛ до
тех пор, пока Секретариат не сможет выработать
детали новой операции.

Мы также считаем, что присутствие междуна-
родных контингентов в рамках текущих двусторон-
них мероприятий необходимо для поддержания
безопасности в Тиморе-Лешти до того, как можно
будет осуществить новые многосторонние меро-
приятия.

Г-жа Тинкопа (Перу) (говорит по-испански):
Мы хотели бы прежде всего поприветствовать
г-на Иэна Мартина, Специального посланника Ге-
нерального секретаря, и поблагодарить его за бри-
финг. Мы хотели бы также поблагодарить посла Гу-
терриша за брифинг, с которым он выступил от
имени министра Рамуша Орты.

Перу сожалеет о жестоких инцидентах, про-
изошедших за последние недели в Тиморе-Лешти,
которые связаны с политической ситуацией и си-
туацией в области безопасности. Они высветили
серьезные проблемы, с которыми по-прежнему
сталкивается страна. Мы хотели бы выразить нашу
признательность всем тиморским и международ-
ным партнерам, которые стремятся к диалогу и
примирению с целью восстановления мира и безо-
пасности.

Мы также высоко оцениваем помощь четырех
стран, которые предоставили силы безопасности и
обороны в рамках двусторонних соглашений, и мы

также отмечаем заявления, с которыми выступили
их представители сегодня в Совете.

Мы хотели бы тоже подчеркнуть своевремен-
ную гуманитарную помощь, предоставленную не-
которыми международными организациями, вклю-
чая Управление Верховного комиссара Организации
Объединенных Наций по делам беженцев, Управле-
ние по координации гуманитарной деятельности и
неправительственные организации, с целью оказа-
ния поддержки гражданскому населению и переме-
щенным лицам. Мы считаем, что оказание такой
помощи должно быть продолжено.

Перу считает, что для обеспечения стабильно-
сти в Тиморе-Лешти требуется международная под-
держка. Организация Объединенных Наций не мо-
жет оставить Тимор-Лешти в тот момент, когда он
столь остро нуждается в помощи. Как мы неодно-
кратно отмечали, Тимору-Лешти требуется согла-
шение, согласно которому Организация Объединен-
ных Наций, друзья и партнеры Тимора-Лешти и
международное сообщество, включая международ-
ные финансовые учреждения, предоставили бы ре-
сурсы для достижения конкретных целей, которые
обеспечили бы стабильность, развитие и безопас-
ность в этой стране.

Чтобы достичь этих целей, важно, чтобы пра-
вительство со всей ответственностью подошло к
разработке политического плана и плана развития,
который будет одобрен всей общественностью и
будет включать стратегии и меры, направленные на
обеспечение благого управления, а также програм-
мы, связанные с выделением средств, полученных
от продажи нефти и газа, на развитие и борьбу с
нищетой. Для правительства важно обеспечить рас-
пределение ресурсов таким образом, чтобы они
приносили пользу самым нуждающимся группам
населения. Мы считаем, что это ключевой шаг на
пути к созданию жизнеспособного государства, ко-
торое будет устойчивым в долгосрочной перспекти-
ве.

Мы вновь заявляем, что Совет Безопасности
должен сделать все возможное, чтобы сохранить
средства, которые Организация Объединенных На-
ций уже вложила в Тимор-Лешти. Мы поддержива-
ем решение о продлении мандата Отделения Орга-
низации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти
(ОООНТЛ) еще на один месяц, но мы считаем, что
отделение Организации Объединенных Наций, ко-
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торое будет создано после ОООНТЛ, должно иметь
более широкий мандат, направленный на укрепле-
ние демократии, наращивание потенциала нацио-
нальных механизмов для поощрения и защиты прав
человека, а также предоставление необходимой по-
мощи в области безопасности и поддержки выбо-
ров. Успех выборов 2007 года будет решительным
шагом на пути к обеспечению мира и демократии в
Тиморе-Лешти.

Перу также призывает тиморских лидеров
действовать ответственно, путем диалога и укреп-
ления доверия. Мы считаем важным проведение
расследования причин насильственных инцидентов,
которые произошли в Дили и других городах, и
осуществление мер в этой связи. Мы также считаем
важным, чтобы выполнение задач и рекомендаций
Комиссии по установлению истины, приему бежен-
цев и примирению было продолжено, в особенно-
сти в отношении признания жертв и наказания тех,
кто несет ответственность за нарушения прав чело-
века.

Г-н Кристиан (Гана) (говорит по-английски):
Г-жа Председатель, я хотел бы поблагодарить Вас
за созыв этого заседания и также воспользоваться
этой возможностью, чтобы от имени моей делега-
ции выразить признательность Специальному по-
сланнику Генерального секретаря г-ну Иэну Мар-
тину за его брифинг о кризисе в Тиморе-Лешти. Мы
приняли к сведению информацию о последних со-
бытиях и оценки, представленные делегациями Ав-
стралии, Португалии, Новой Зеландии и Малай-
зии � стран, которые в данный момент играют ве-
дущую роль в международных усилиях по восста-
новлению нормальной обстановки в Тиморе-Лешти.
Моя делегация присоединяется к другим ораторам и
выражает им признательность за их инициативы,
достойные поощрения и поддержки.

В этой связи мы также приветствуем предло-
жение о создании сил Организации Объединенных
Наций в Тиморе-Лешти. Мы надеемся, что народ
Тимора-Лешти быстро преодолеет последствия этих
печальных событий, которые происходили в тече-
ние нескольких недель, и сплотится вокруг своих
руководителей в интересах строительства единой и
процветающей нации. Мы призываем тех, кто все
еще намерен подстрекать к волнениям, осознать,
что разделенная, нестабильная и обнищавшая стра-
на не отвечает ничьим интересам. Поэтому они
должны сложить оружие и наладить честный и от-

крытый диалог, чтобы устранить коренные причины
проблем в Тиморе-Лешти.

Удовлетворение чувства разочарования путем
насилия может лишь усугубить страдания неиму-
щих и сделать жизнь населения еще более ужасной
и опасной. Более того, мрачное зрелище десятков
тысяч перемещенных лиц, укрывающихся во вре-
менных лагерях и зависящих от оказания помо-
щи � это удар по оптимизму, которым, до недавне-
го времени, сопровождался стабильный процесс
превращения Тимора-Лешти в жизнеспособное го-
сударство.

Несмотря на эти неудачи, международное со-
общество может помочь народу Тимора-Лешти сой-
ти с опасного пути, на который он недавно вступил.
Моя делегация полагает, что в данных условиях не-
отложной и первостепенной задачей является вос-
становление правопорядка. Мы также поддержива-
ем призыв к срочному оказанию гуманитарной по-
мощи внутренне перемещенным лицам. В то же
время нет сомнений в том, что прочный мир и ста-
бильность в Тиморе-Лешти могут быть обеспечены
лишь тогда, когда эта страна безотлагательно при-
ступит к решению долгосрочных целей в области
развития. Хотя необходимо энергично приступить к
осуществлению тщательно разработанной про-
граммы организационного развития и создания не-
обходимого потенциала в качестве основ современ-
ного государства, остается фактом и то, что удовле-
творение насущных потребностей народа � это
именно то, что позволит всем гражданам жить в
мире с собой и со своими соседями. Для этого, в
свою очередь, необходимо, чтобы в Тиморе-Лешти
были созданы необходимые экономические условия
для развития, с учетом необходимости использова-
ния ресурсов этой страны на благо ее будущих по-
колений.

Г-н Осима (Япония) (говорит по-английски):
Г-жа Председатель, японская делегация призна-
тельна за созыв этого важного заседания для рас-
смотрения положения в Тиморе-Лешти � молодой
стране, которая пытается заложить основы много-
обещающего будущего и которая неожиданно ока-
залась в трудном положении. Я благодарю
г-на Иэна Мартина за его брифинг о последних со-
бытиях, который основывается на его активном
участии в деятельности на местах и диалоге с лиде-
рами Тимора-Лешти. Я также благодарю за сделан-
ные заявления представителей четырех стран, кото-
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рые направили свои силы стабилизации в Тимор-
Лешти по срочному запросу правительства этой
страны.

Мы надеялись, что на сегодняшнем заседании
будет присутствовать министр иностранных дел и
обороны г-н Жозе Рамуш Орта. Однако все мы по-
нимаем, насколько сложно ему было бы покинуть
страну в это критическое время. Мое правительство
решительно заверило его и других руководителей
правительства Тимора-Лешти в неизменной и твер-
дой поддержке со стороны Японии.

Я хотел бы также воспользоваться возможно-
стью и поблагодарить Специального представителя
Генерального секретаря г-на Сукэхиро Хасэгаву и
его сотрудников на местах за их неустанные усилия,
в частности, за посещение г-ном Хасэгавой многих
районов этой страны с целью содействия прогрессу
в достижении политического примирения.

Многие в Организации Объединенных Наций
и за ее пределами верили и заявляли, что Тимор-
Лешти является предметом гордости и успешным
примером в истории миротворческих и мирострои-
тельных операций Организации Объединенных На-
ций � моделью сотрудничества в целях достиже-
ния международного мира и развития, в рамках ко-
торой Организация Объединенных Наций и все ме-
ждународное сообщество работали совместно с на-
родом этой территории с целью оказания ему по-
мощи в успешном переходе от конфликта к миру и
национальному строительству.

На всем протяжении функционирования Вре-
менной администрации Организации Объединен-
ных Наций в Восточном Тиморе (ВАООНВТ), Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Восточ-
ном Тиморе (МООНВТ) и Отделения Организация
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти (ОООНТЛ)
народ этой территории под руководством своих вы-
дающихся лидеров демонстрировал замечательную
стойкость и чувство ответственности и делал уве-
ренные шаги в сторону устойчивого развития. Ему
оказывали содействие другие важные действующие
лица, как, например, двусторонние и многосторон-
ние партнеры, которые присоединились к деятель-
ности по предоставлению необходимой дополни-
тельной помощи. Основываясь на достижениях в
области обеспечения общественной безопасности и
правопорядка, а также на достигнутом прогрессе в
строительстве государственных институтов, до не-

давнего времени коллективное мнение в Совете
склонялось в пользу приведения деятельности Ор-
ганизации Объединенных Наций через ОООНТЛ к
осторожному и постепенному завершению.

Однако недавние события и беспорядки, кото-
рые мы наблюдали в последние несколько недель в
Дили и в других районах страны, продемонстриро-
вали неустойчивость существующей ситуации.
Кроме того, достойно сожаления, что в немалой
степени нынешние беспорядки были вызваны и
усугублены политическими конфликтами среди ру-
ководителей Тимора-Лешти.

В свете этих тревожных событий наиболее не-
отложной проблемой является восстановление вер-
ховенства закона в обществе. Япония приветствует
оперативные действия четырех стран � Австралии,
Малайзии, Новой Зеландии и Португалии, � кото-
рые направили свои войска и полицейские силы в
ответ на просьбу правительства Тимора-Лешти с
целью стабилизации обстановки в области безопас-
ности. Такая реакция со стороны этих четырех
стран не только заслуживает похвалы, но и характе-
ризует, как мы считаем, уровень зрелости этих
стран в выполнении своих обязанностей по обеспе-
чению мира и благополучия во всем этом регионе.

В то же время становится очевидным, что для
решения проблем, которые стоят перед тиморцами,
нельзя ограничиваться просто восстановлением
общественного порядка � необходимо приступить
к принятию мер, направленных на устранение пер-
вопричин сегодняшних проблем в Тиморе-Лешти. В
этой связи важно, прежде всего, добиться внутрен-
него политического примирения на основе чувства
сопричастности самих тиморцев. Мы считаем, что
Организация Объединенных Наций может сыграть
полезную роль в содействии этому процессу, однако
этот процесс должен проходить под руководством и
при активном участии самих тиморцев, а не Орга-
низации Объединенных Наций. Мы надеемся, что
все политические лидеры Тимора-Лешти признают
свою ответственность и постараются установить
между собой конструктивные и дальновидные от-
ношения, поставив во главу угла единство и инте-
ресы своей страны.

Что касается просьбы правительства Тимора-
Лешти о создании независимой международной ко-
миссии по расследованию инцидентов с примене-
нием насилия, имевших место в апреле и мае этого
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года, то необходимо тщательно рассмотреть вопрос
о возможном участии Организации Объединенных
Наций в таком процессе, в том числе формах и
масштабах такого участия, с учетом, в частности,
тех моментов, о которых я только что упомянул.

Я также хотел бы упомянуть о гуманитарном
кризисе в этой стране, в результате которого более
десяти тысяч человек стали внутренне перемещен-
ными лицами и вынуждены проживать в ужасных
условиях. С целью облегчения их положения
Управление по координации гуманитарной деятель-
ности (УКГД) начало вчера процесс срочных при-
зывов с целью сбора 18,9 млн. долл. США. В ответ
на этот призыв мое правительство приняло решение
выделить 5 млн. долл. США. Мы призываем другие
государства-члены к принятию аналогичных быст-
рых положительных решений в этой связи.

Наряду с поисками политических решений
нам также необходимо подумать над устранением
первопричин стоящих перед тиморцами экономиче-
ских и социальных проблем, которые усугубляют
существующую в их обществе нестабильность и
порождают причины для беспорядков. Предстоит
еще извлечь и другие уроки. Не последней пробле-
мой, на которую сейчас обратили внимание, являет-
ся массовая безработица среди молодежи. Совет
Безопасности, возможно, не в силах оказать непо-
средственное влияние на усилия по облегчению
этих социальных проблем, включая проблему роста
безработицы. Тем не менее дискуссии по этому во-
просу невозможно избежать, поскольку он оказыва-
ет воздействие на результаты миротворческой и ми-
ростроительной деятельности Организации Объе-
диненных Наций в Тиморе-Лешти, как это было и в
случаях миротворчества с участием Организации
Объединенных Наций в других районах мира. Хотя
международное сообщество постоянно предостав-
ляло помощь на цели реконструкции и развития
Тимора-Лешти по двусторонним и многосторонним
каналам, на наш взгляд, этому вопросу не уделялось
достаточно внимания.

В настоящее время важно эффективно и дей-
ственно использовать эти ресурсы международной
помощи и постараться заняться комплексным ре-
шением социальных проблем этой страны при пол-
ном уважении концепции ведущей роли самого Ти-
мора-Лешти. Руководство этой страны должно со-
средоточить усилия на решении коренных проблем
и обеспечении справедливого распределения ресур-

сов. Необходимо разумно и транспарентно распо-
ряжаться значительными потенциальными дохода-
ми в результате разработки природных ресурсов в
Тиморском море с целью эффективного использо-
вания этих ресурсов на благо тиморского народа.

Мы считаем, что опыт Тимора-Лешти можно
было бы рассмотреть в качестве объекта для изуче-
ния в скором времени в рамках деятельности Ко-
миссии по миростроительству.

Форму дальнейшей деятельности Организации
Объединенных Наций в период после завершения
мандата ОООНТЛ необходимо рассмотреть в свете
этих вышеупомянутых аспектов. Сейчас междуна-
родное сообщество должно срочно, но с определен-
ной долей осмотрительности, сделать выводы из
недавней серии этих инцидентов, провести обзор
прошлой деятельности Организации Объединенных
Наций и рассмотреть пути активизации роли нашей
Организации в Тиморе-Лешти. Мы считаем, что,
для того чтобы мы могли провести такой обзор и
осуществить планирование деятельности в период
после ОООНТЛ, необходимо поддержать предло-
жение Генерального секретаря о продлении мандата
ОООНТЛ на необходимый период времени.

Япония проведет консультации с другими чле-
нами Совета, членами основной группы по Тимору-
Лешти и другими основными заинтересованными
сторонами по проекту резолюции о продлении ман-
дата. Мы также ожидаем, что Генеральный секре-
тарь довольно скоро представит Совету рекоменда-
ции для рассмотрения им вопроса о последующей
миссии на основе оценок, сделанных выездной
миссией под руководством г-на Хасэгавы и его со-
трудниками, а также Специальным посланником
г-ном Иэном Мартином. Мы с нетерпением ожида-
ем своевременного опубликования его доклада по
этому вопросу.

В заключение хотелось бы отметить, что Япо-
ния оказывала значительную поддержку Тимору-
Лешти на протяжении последних семи лет � после
начала работы Организации Объединенных Наций в
этой стране на всех ее этапах. Эта поддержка вклю-
чала в себя направление инженерного батальона из
состава наших сил самообороны, а также полицей-
ских советников и гражданских экспертов по созда-
нию потенциала. Мы также помогаем в осуществ-
лении ряда проектов и программ по оказанию по-
мощи на правительственном уровне и на уровне
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общин. Мы и впредь будем работать в тесном со-
трудничестве с правительством Тимора-Лешти,
проводя тесные консультации с основой группой,
многосторонними институтами, неправительствен-
ными организациями и другими ключевыми участ-
никами в регионе и за его пределами.

Г-н Долгов (Российская Федерация): Мы бла-
годарим Специального посланника Генерального
секретаря Организации Объединенных Наций по
Тимору-Лешти г-на Иэна Мартина за подробный
брифинг о ситуации в Тиморе-Лешти и усилия,
предпринимаемые в целях ее нормализации. Мы
также с большим интересом ознакомились с содер-
жанием выступления министра иностранных дел и
министра обороны Тимора-Лешти г-на Рамуша Ор-
ты.

Российская Федерация обеспокоена продол-
жающимся серьезным кризисом в Тиморе-Лешти.
Обстановка в стране остается очень сложной и не-
стабильной. Особую тревогу вызывают усилившие-
ся трения в тиморском обществе по этническому
признаку, равно как и рост внутриполитических
противоречий.

Тем не менее нельзя не отметить позитивный
эффект оперативного развертывания по просьбе ру-
ководства Тимора-Лешти военных и полицейских
международных сил Австралии, Малайзии, Новой
Зеландии и Португалии, а также предпринятых Ор-
ганизацией Объединенных Наций усилий по содей-
ствию урегулированию возникшего кризиса. Россия
высоко оцениваем деятельность Генерального сек-
ретаря Организации Объединенных Наций, его
Специального посланника г-на Мартина, Специаль-
ного представителя Генерального секретаря
г-на Хасэгавы и всего персонала Отделения Орга-
низации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти.
Разумеется, впереди у них еще очень много работы.

Кризис в Тиморе-Лешти наглядно продемон-
стрировал, сколь слабыми и неустойчивыми оста-
ются основные государственные институты этой
страны на фоне масштабных социально-
экономических проблем. Необходимо, чтобы пара-
метры и модальности будущего присутствия Орга-
низации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти
были адекватны задачам и потребностям страны.
Мы ожидаем от Генерального секретаря Организа-
ции Объединенных Наций конкретных рекоменда-
ций на этот счет, в которых, как мы надеемся, будут

учтены уроки кризиса и пожелания руководства
Тимора-Лешти.

Г-н Ли Цзюньхуа (Китай) (говорит по-китай-
ски): Делегация Китая хотела бы поблагодарить
Специального посланника Генерального секретаря
по Тимору-Лешти г-на Иэна Мартина за его бри-
финг о самых последних событиях в Тиморе-Леш-
ти. Мы также выражаем признательность Постоян-
ному представителю Тимора-Лешти за заявление, с
которым он выступил от имени министра иностран-
ных дел этой страны. Кроме того, делегация Китая
хотела бы поблагодарить представителей Австра-
лии, Малайзии, Новой Зеландии и Португалии за их
брифинги о деятельности военных и полицейских
сил их соответствующих стран. Во время беспоряд-
ков в Тиморе-Лешти эти четыре страны, по просьбе
правительства Тимора-Лешти, направили военные и
полицейские силы, чье быстрое развертывание сыг-
рало важную роль в оказании помощи в восстанов-
лении стабильности и порядка на местах. Мы при-
знательны им за их усилия. Я также пользуюсь этой
возможностью, чтобы воздать должное всем со-
трудникам Отделения Организации Объединенных
Наций в Тиморе-Лешти за их неустанные усилия в
трудных условиях.

В течение более шести лет Тимор-Лешти был
примером успешной деятельности Организации
Объединенных Наций и предметом гордости среди
всех операций Организации Объединенных Наций.
Однако непрекращающиеся беспорядки, происхо-
дившие в течение последних шести недель, стали
источником озабоченности международного сооб-
щества. Люди задают вопрос: неужели успешная
работа Организации Объединенных Наций в Тимо-
ре-Лешти была сведена на нет? Неужели вклад ме-
ждународного сообщества в Тиморе-Лешти был на-
прасным?

Я хотел бы напомнить, что представитель де-
легации Китая, выступая здесь, в этом зале
(см. S/PV.5132, стр. 21), сравнивал Тимор-Лешти,
самую молодую и наименее развитую страну Азии,
с начинающим ходить ребенком: хотя он делает об-
надеживающие первые шаги, он все еще может
упасть. К сожалению, Тимор-Лешти совершил та-
кое падение в момент возобновления нестабильно-
сти. Вместо того чтобы сетовать и сокрушаться, мы
должны помочь Тимору-Лешти как можно скорее
вновь встать на ноги, залечить свои раны и вер-
нуться на путь неуклонного и успешного развития.
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С этой целью Китай хотел бы высказать сле-
дующие замечания.

Во-первых, все политические силы Тимора-
Лешти должны руководствоваться в своих действи-
ях общими интересами национальной стабильности
и безопасности, преодолеть прошлые разногласия и
споры, стремиться к общему пониманию и прими-
рению, решать свои проблемы в конституционных и
демократических рамках и возродить надежды сво-
его народа и уверенность в будущем своей страны.

Во-вторых, международное сообщество долж-
но продолжать предоставление Тимору-Лешти раз-
нообразной помощи в это крайне трудное время,
чтобы помочь правительству и народу как можно
скорее восстановить нормальную жизнь. В то же
время крайне важно полностью сознавать сложный
и нестабильный характер сложившейся в стране си-
туации, действовать строго в рамках правил, под-
держивать равновесие и избегать вмешательства во
внутренние проблемы и этнические споры Тимора-
Лешти или, тем более, навязывания своих собст-
венных взглядов и требований.

В-третьих, Организация Объединенных Наций
должна тщательно изучить причины возобновления
конфликта в Тиморе-Лешти, принять целенаправ-
ленные меры с целью разрешения выявленных про-
блем, разработать надлежащие планы для обеспе-
чения присутствия Организации Объединенных
Наций в Тиморе-Лешти и подготовиться к их реали-
зации, полностью принимая во внимание позиции
правительства Тимора-Лешти. Мы с нетерпением
ожидаем замечаний и рекомендаций Генерального
секретаря в этом отношении.

В заключение я хотел бы подчеркнуть, что,
поскольку ситуация в Тиморе-Лешти еще не полно-
стью стабилизировалась, и для того, чтобы Секре-
тариат имел достаточно времени для тщательного
планирования и подготовки следующего этапа, Ки-
тай согласен на последующее техническое продле-
ние мандата ОООНТЛ.

Старая китайская пословица гласит: не было
бы счастья, да несчастье помогло. Хотя Тимор-
Лешти потерпел временную неудачу, мы считаем,
что, если его правительство, народ, международное
сообщество и Организация Объединенных Наций
извлекут уроки из этой неудачи, серьезно и объек-
тивно изучат и рассмотрят коренные причины про-
блемы и в результате этого станут мудрее, то Ти-

мор-Лешти не зря испытал это поражение, огром-
ные инвестиции международного сообщества не
будут напрасными, а Организация Объединенных
Наций наверняка впишет новую страницу в книгу
успехов Тимора-Лешти.

Г-жа Уолкотт Сандерс (Соединенные Штаты
Америки) (говорит по-английски): Мы благодарим
Специального посланника Иэна Мартина за его от-
личный доклад о положении в Восточном Тиморе и
Постоянного представителя Восточного Тимора за
его подробное заявление, с которым он выступил от
имени министра иностранных дел Рамуша Орты.
Мы также благодарим представителей Австралии,
Малайзии, Новой Зеландии и Португалии за их
доклады и выражаем признательность их силам на
местах за их усилия по укреплению мира и ста-
бильности в Восточном Тиморе. Мы рады тому, что
координация действий международных сил в Дили
продолжает улучшаться и что их коллективные уси-
лия привели к существенному сокращению уровня
насилия в Дили. В заключение следует выразить
признательность Специальному представителю Ге-
нерального секретаря г-ну Сукэхиро Хасэгаве за ту
работу, которую он и его коллеги по Отделению Ор-
ганизации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти
(ОООНТЛ) продолжают вести в Восточном Тиморе,
и Специальному посланнику Иэну Мартину за его
плодотворные усилия на протяжении прошедших
нескольких недель.

Мы признаем, что, когда насилие прекратится
и ситуация будет полностью поставлена под кон-
троль центрального правительства, Восточный Ти-
мор будет по-прежнему сталкиваться с огромными
трудностями.

В нынешних обстоятельствах нельзя допус-
кать истечения мандата ОООНТЛ 20 июня. Однако
с учетом того, что в структурном плане Отделение
не было рассчитано на то, что ему придется зани-
маться нынешними беспорядками, мы считаем, что
его мандат следует продлить только на 30 дней, до
20 июля, с целью предоставить Совету Безопасно-
сти время для того, чтобы продумать структуру по-
следующей миссии Организации Объединенных
Наций.

Поскольку урегулирование нынешнего кризи-
са потребует точно выверенной и надежной инфор-
мации относительно его причин и ввиду срочной и
настоятельной необходимости проведения рассле-
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дования обстоятельств гибели в Дили людей 28 и
29 апреля и 23�25 мая, мы согласны удовлетворить
просьбу правительства Восточного Тимора о прове-
дении Организацией Объединенных Наций незави-
симого расследования этих событий и считаем, что
в резолюцию о продлении мандата ОООНТЛ следу-
ет включить положения, предусматривающие неза-
медлительное начало такого расследования. В то
время, как детали последующей миссии станут в
предстоящие недели предметом активных обсужде-
ний, одно обстоятельство уже совершенно очевид-
но: разложение тиморской национальной полиции
во время кризиса стало непосредственным резуль-
татом ее политизации и отсутствия какой бы то ни
было центральной доктрины и плана профессио-
нального обучения. Сотрудники полиции должны
будут пройти полную переподготовку, причем от-
ветственность за это дело следует взять на себя
только какой-нибудь одной стране, чтобы профес-
сиональная подготовка была одинаковой для всего
личного состава и во всех подразделениях. Помимо
того, международному сообществу для оказания
энергичного содействия, которое необходимо для
того, чтобы помочь Восточному Тимору преодолеть
нынешний кризис, могут понадобиться полномо-
чия, предоставляемые главой VII.

Рекомендации миссии Организации Объеди-
ненных Наций по оценке нужд Восточного Тимора
в проведении выборов иллюстрируют, в каком пла-
не Организация Объединенных Наций может быть
наиболее полезной. Мы считаем, что для обеспече-
ния дальнейшего бесперебойного демократического
развития Восточного Тимора существующему в Ор-
ганизации Объединенных Наций Отделу по оказа-
нию помощи в проведении выборов следует в со-
трудничестве с правительством Восточного Тимора
организовать и проконтролировать проведение
предстоящих общенациональных выборов. Мы
также по-прежнему решительно выступаем за то,
чтобы виновные в преступлениях против человеч-
ности, совершенных в Восточном Тиморе в
1999 году, понесли за них наказание.

Мы глубоко сожалеем о том, что в ходе ны-
нешних волнений были похищены документы по
делам, расследованием которых занималась Группа
по тяжким преступлениям, и призываем правитель-
ство Восточного Тимора оказать содействие в со-
хранении собранных Группой жизненно важных
материалов. Мы также настоятельно требуем безот-

лагательной пересылки копий расследуемых Груп-
пой дел в Организацию Объединенных Наций, как
то предписано резолюцией, в которой был опреде-
лен мандат ОООНТЛ (резолюция 1599 (2005)). Мы
искренне рассчитываем на то, что двусторонней
Комиссии по установлению истины и добрососед-
ским отношениям удастся добиться дальнейшего
прогресса, а также преисполнены надежды на то,
что она будет стремиться вести такой заслуживаю-
щий доверия процесс, который будет транспарент-
ным, благодаря которому будут выявлены имена
преступников, который будет обеспечивать конфи-
денциальность свидетелей и в который будет вовле-
чено международное сообщество.

Г-н Гайама (Конго) (говорит по-французски):
В этом году Тимор-Лешти � государство, в станов-
ление которого Организация Объединенных Наций
вложила исключительно много сил и средств, �
должен был бы праздновать четвертую годовщину
своей независимости в условиях мира и гармонии.

Помощь, оказанная ему Организацией Объе-
диненных Наций с 1999 года � через посредство
сменявших друг друга Миссии Организации Объе-
диненных Наций в Восточном Тиморе, Междуна-
родных сил в Восточном Тиморе, Временной адми-
нистрации Организации Объединенных Наций в
Восточном Тиморе, Миссии Организации Объеди-
ненных Наций по поддержке в Восточном Тиморе и
учрежденного в 2005 году Отделения Организации
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти � позволи-
ла молодой республике стабильно продвигаться
вперед в строительстве государства на основе
принципов верховенства закона и заложить фунда-
мент для устойчивого развития.

Фактически благодаря именно Организации
Объединенных Наций у Восточного Тимора теперь
есть конституция и план национального развития и
страна приступила к процессу наращивания своего
институционального потенциала. На столь обнаде-
живающем фоне в апреле и мае, к сожалению, про-
изошли, в основном в Дили, дестабилизирующие
события, последствия которых по-прежнему ощу-
щаются. Наша делегация осуждает эти акты наси-
лия, совершенные год спустя после вывода воин-
ских подразделений Организации Объединенных
Наций и в преддверии выборов, � акты, которые
создали угрозу государству, подвергли опасности
жизни тиморцев и грозят разрушить надежды всего
международного сообщества в целом. Поэтому мы
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призываем международное сообщество и впредь
способствовать усилиям по нормализации обста-
новки в Тиморе-Лешти.

Совет Безопасности предпринял шаги по уст-
ранению угрожающих нарождающейся демократии
опасностей, приняв 25 мая заявление Председателя
(S/PRST/2006/25), в котором он, в частности, под-
держал просьбу тиморского правительства оказать
ему помощь. Конго с удовлетворением отмечает
оперативный отклик Австралии, Малайзии, Новой
Зеландии и Португалии � государств, которым был
адресован соответствующий призыв и которые, на-
правив в Тимор-Лешти свои воинские контингенты,
предотвратили обострение ситуации и крупномас-
штабную гуманитарную катастрофу в этой стране.

Генеральный секретарь поступил мудро, неза-
медлительно направив туда своего Специального
посланника г-на Иэна Мартина, чей сегодняшний
брифинг для Совета будет нам весьма полезен при
принятии того или иного решения.

В свете недавних событий в стране предложе-
ния Генерального секретаря, внесенные им в его
докладе, содержащемся в документе S/2006/251,
можно с пользой для дела вновь включить в повест-
ку дня, особенно те из них, которые касаются ко-
миссии по расследованию и, в более общем плане,
участия Организации Объединенных Наций в пре-
дусматриваемой реформе сектора безопасности и в
оказании поддержки учреждениям и усилиям, наце-
ленным на национальное примирение.

В заключение, наша делегация поддерживает
любые усилия по восстановлению в Тиморе-Лешти
стабильности и мира. Мы призываем тиморские
стороны обеспечивать спокойствие. Мы отмечаем
нацеленные на примирение усилия, которые уже
прилагаются тиморскими властями, религиозными
лидерами, силами безопасности и всеми теми в
стране и регионе, кто в состоянии обеспечить со-
блюдение сроков проведения выборов и в конечном
итоге способствовать триумфу законности и право-
порядка.

Г-н Дюкло (Франция) (говорит по-француз-
ски): Я буду краток, поскольку многие из моих кол-
лег уже сказали то, о чем хотел сказать я. Я присое-
диняюсь к заявлению, которое позднее будет сдела-
но Постоянным представителем Австрии от имени
Европейского союза.

Происходящее в Тиморе-Лешти затрагивает
нас, членов Совета, весьма особым образом. По-
этому мы следим за событиями последних недель
очень настороженно, равно как и с сочувствием. Я
хотел бы попросить представителя Тимора-Лешти
передать смысл сказанного его министру иностран-
ных дел Жозе Рамушу Орте в ответ на переданное
им нам сегодня послание.

Какие же непосредственные уроки можно вы-
нести из событий последних недель, и что можно
сделать? Мне хотелось бы отметить три предвари-
тельных урока.

Во-первых, Организации Объединенных На-
ций нельзя слишком рано или преждевременно сво-
рачивать свою деятельность в тех случаях, когда
она явно выполняет одну из ведущих ролей в уре-
гулировании той или иной ситуации. Это очевидно.

Во-вторых, � заходя немного дальше � когда
Организация Объединенных Наций сворачивает
свою деятельность в подобных ситуациях, это ска-
зывается на балансе сил между местными дейст-
вующими субъектами, а также имеет отрицательные
последствия для интересов международных доно-
ров. Таким образом, плохо спланированный уход �
это такой уход, который может иметь негативные
последствия на местах и отрицательно сказаться на
желании доноров помогать. Я считаю, что все мы,
члены Совета, пытаемся найти стратегию ухода;
наша работа в этом отношении должна включать
анализ последствий такого ухода.

Третий урок, о котором, как мне кажется, мы
должны помнить,может способствовать отклонению
от нашей обычной практики. Мы хотим отметить,
что в случае Тимора-Лешти у нас отсутствовал глу-
бокий анализ политических проблем страны. Я бла-
годарю г-на Иэна Мартина за его брифинг; я не
смог присутствовать здесь, чтобы послушать его, но
я очень внимательно прочитал текст. В нем показа-
но, до какой степени мы недооценивали политиче-
ские конфликты в обществе Тимора-Лешти. Эти
конфликты стали очевидными в особой ситуации,
касающейся полиции и вооруженных сил. Это дает
нам пищу для размышлений. Аристотель заметил,
что человек � это политическое животное, и мы не
должны полагать, что мы сможем разрешить поли-
тические проблемы путем увеличения гуманитар-
ной помощи и помощи на цели развития, или путем
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поддержания безопасности за счет внешних сил.
Мы должны разрешать политические проблемы.

Таким образом, что мы должны делать? Теперь
стало ясно, что Организация Объединенных Наций
будет снова вовлечена в события в Тиморе-Лешти, и
мы все также намерены участвовать в них. Что ка-
сается методов, все понимают, что нам необходимо
некоторое время для обдумывания, чтобы разрабо-
тать эти методы. Это время, необходимое для обду-
мывания, на практике будет периодом интенсивных
действий � мы ожидаем, в частности, что Секрета-
риат будет продолжать оценку, которую начал про-
изводить г-н Иэн Мартин, и прежде всего, будет ус-
танавливать контакты со всеми соответствующими
властями. Секретариат должен предложить Совету
один или несколько вариантов, которые будут тща-
тельно опробованы нашими тиморскими партнера-
ми.

Мое следующее замечание касается заявления,
с которым мы должны выступить на этом этапе
кризиса. Было много разговоров об успехе Органи-
зации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти; я
лично всегда сомневался по этому поводу, потому
что прошло слишком мало времени и, таким обра-
зом, было рано говорить об успехах. Давайте
вспомним замечание Чжоу Эн Лая о влиянии фран-
цузской революции: «Еще рано о чем-то говорить».
Это тем более относится к стране, которой всего
лишь четыре года. Поэтому было слишком рано го-
ворить об успехе. Но позвольте мне добавить, что
столь же рано говорить и о неудаче.

Мы должны заявить всему миру, что нет ниче-
го странного в том, что только что получившее не-
зависимость государство Тимор-Лешти столкнулось
с трудностями � это естественный ход событий.
Важно, чтобы Тимор-Лешти продемонстрировал
решимость принять все необходимые меры, чтобы
вернуться на путь прогресса и государственного
строительства. Также важно, как отметили и Гене-
ральный секретарь, и Иэн Мартин, что междуна-
родное сообщество мобилизовало свои усилия, что
проявилось в принятии срочных мер четырьмя
странами, которые предоставили войска. Это про-
явилось и в том, что Организация Объединенных
Наций по-прежнему готова действовать и поддер-
жать Тимор-Лешти. Организация должна быть пол-
ностью готова внести свой вклад в оказание помо-
щи Тимору-Лешти.

Г-н Матулай (Словакия) (говорит по-англий-
ски): Прежде всего, г-жа Председатель, я хотел бы
выразить Вам признательность за своевременный
созыв этого открытого заседания по Тимору-Лешти
сейчас, когда Совет предпринимает попытки опре-
делить наилучший вариант нормализации положе-
ния в стране и ликвидировать коренные причины
кризиса. Мы с огромным интересом выслушали
брифинг Специального посланника Генерального
секретаря г-на Иэна Мартина и благодарим его за
его оценку и замечания. Моя делегация также при-
ветствует дипломатические усилия Специального
представителя Генерального секретаря по Тимору-
Лешти г-на Сукэхиро Хасэгавы, направленные на
то, чтобы помочь этой стране выйти из нынешнего
политического и гуманитарного кризиса.

Постоянный представитель Австрии позднее
выступит с заявлением от имени Европейского сою-
за, и Словакия полностью присоединяется к нему.
Поэтому я ограничусь лишь несколькими дополни-
тельным замечаниями.

Организация Объединенных Наций стреми-
лась создать жизнеспособное государство-нацию в
Тиморе-Лешти, поскольку первоначальная Времен-
ная администрация Организации Объединенных
Наций в Восточном Тиморе (ВАООНВТ) была уч-
реждена в 1999 году, после того, как вся страна
проголосовала за независимость.

После многих лет страданий в стране, нако-
нец, стали появляться признаки прогресса, и о ней
стали говорить как о примере успешной деятельно-
сти Организации Объединенных Наций по поддер-
жанию мира и оказанию гуманитарной помощи.
Сейчас, за последние недели, этнические и регио-
нальные проблемы и политические конфликты све-
ли на нет значительную часть этих усилий. Ино-
странные войска вернулись в Тимор-Лешти в про-
шлом месяце, поскольку самые серьезные вспышки
насилия со времени официального провозглашения
независимости четыре года тому назад грозили
ввергнуть самую молодую нацию Азии в состояние
хаоса и стать причиной гибели многих людей и по-
явления тысяч внутренне перемещенных лиц.

Мое правительство крайне обеспокоено ухуд-
шающимся положением в Тиморе-Лешти и гибелью
людей. Мы призываем все стороны в Тиморе-Лешти
действовать в интересах тиморского народа, своего
региона и международного сообщества. Мы призы-
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ваем правительство предпринять интенсивные уси-
лия для того, чтобы урегулировать политические и
институциональные проблемы, исправить лежащие
в их основе недостатки и обеспечить защиту граж-
данского населения в сотрудничестве с Организа-
цией Объединенных Наций и международными си-
лами.

Войска по поддержанию мира постепенно вос-
станавливают порядок в столице Дили в соответст-
вии с договоренностями, уже существующими ме-
жду правительством Тимора-Лешти и правительст-
вами Австралии, Малайзии, Новой Зеландии и Пор-
тугалии, чьи войска и полиция были размещены в
Тиморе-Лешти, чтобы помочь восстановить там
безопасность. Когда закончится кризис, руково-
дству Тимора-Лешти предстоит решать многочис-
ленные проблемы, породившие такое положение.
Проблемы, которые надо будет решать, огромны, но
правительство и народ Тимора-Лешти ни при каких
обстоятельствах не должны ослаблять свои усилия,
направленные на обеспечение полной демократии и
устойчивого социально-экономического развития.

Сложившаяся в Тиморе-Лешти ситуация, ха-
рактеризующаяся сочетанием таких факторов, как
неэффективное руководство, продолжающаяся
крайняя нищета и хрупкая демократия, означает,
что страна будет с большим трудом функциониро-
вать, опираясь на собственные силы, в следующие
годы. Принимая во внимание предстоящие в
2007 году парламентские и президентские выборы,
можно отметить, что страна стремительно прибли-
жается к еще одному критическому моменту своей
истории. Выборы будут иметь чрезвычайную важ-
ность для будущей стабильности и демократическо-
го развития Тимора-Лешти и должны проводиться
на основе справедливых процедур.

Поэтому мы убеждены в сохраняющейся необ-
ходимости активной вовлеченности Организации
Объединенных Наций в процесс укрепления мира и
демократии в Тиморе-Лешти вплоть до того момен-
та, когда страна сможет функционировать само-
стоятельно. Моя делегация готова конструктивно
участвовать в прениях, которые состоятся в Совете
безопасности по вопросу условий работы и пара-
метров будущей миссии Организации Объединен-
ных Наций в Тиморе-Лешти.

Г-н Василакис (Греция) (говорит по-англий-
ски): Я также хотел бы поблагодарить Специально-

го посланника Генерального секретаря г-на Иэна
Мартина за его брифинг о последних событиях в
Тиморе-Лешти. Хотел бы также поблагодарить По-
стоянного представителя Тимора-Лешти за его вы-
ступление.

Греция полностью присоединяется к заявле-
нию, с которым в скором времени выступит Посто-
янный представитель Австрии от имени Европей-
ского союза. Позвольте мне в дополнение к этому
высказать некоторые замечания.

Греческое правительство сожалеет по поводу
печальных инцидентов с применением насилия и
выражает глубокое соболезнование правительству и
народу Тимора-Лешти в связи с гибелью большого
числа людей и огромным материальным ущербом.
Мы сожалеем, что за столь короткое время были
сведены на нет все успехи и достижения последних
четырех лет. Такое явное проявление неустойчиво-
сти ситуации в политической области, в области
безопасности и социальной сфере в Восточном Ти-
море вызывает серьезную озабоченность и заслу-
живает самого пристального внимания со стороны
Совета Безопасности.

Вместе с тем, извлеченные уроки говорят о
том, что, несмотря на необходимость экономить
средства, вывод сил Организации Объединенных
Наций должен производиться более осторожно.

Мы положительно оцениваем факт немедлен-
ного направления и развертывания Португалией,
Австралией, Новой Зеландией и Малайзией их под-
разделений сил обороны и полиции в ответ на
просьбу президента и правительства Тимора-
Лешти. Кроме того, мы с большим удовлетворением
отмечаем усилия, предпринимаемые Отделением
Организации Объединенных Наций в Тиморе-
Лешти (ОООНТЛ), особенно в целях ослабления
гуманитарного кризиса. С другой стороны, мы со-
жалеем о том, что мандат ОООНТЛ завершается в
столь неблагоприятных обстоятельствах.

Тимору-Лешти, несомненно, необходима но-
вая, усиленная миссия Организации Объединенных
Наций, с тем чтобы органы обороны, безопасности
и юстиции могли восстановить свой функциональ-
ный потенциал и народу Восточного Тимора можно
было гарантировать безопасную и мирную повсе-
дневную жизнь. Важно также предать правосудию
всех тех, кто совершил недавние преступления и
злоупотребления.
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Греция уделила особое внимание оценке си-
туации, данной сегодня г-ном Мартином. Кроме то-
го, мы позитивно оцениваем мнения правительства
Тимора-Лешти, особенно в связи с подготовкой и
проведением президентских и парламентских вы-
боров в будущем году.

В нынешних обстоятельствах главная задача
Совета Безопасности заключается в том, чтобы га-
рантировать жизнеспособность демократических
институтов Тимора-Лешти. Греция готова работать
со всеми остальными членами Совета для достиже-
ния консенсуса при подготовке наиболее приемле-
мого текста проекта резолюции по вопросу о мис-
сии Организации Объединенных Наций, которая
станет преемником ОООНТЛ. Мы ожидаем также
конкретных рекомендаций Генерального секретаря.

В заключение позвольте выразить надежду,
что в ближайшем будущем можно будет достичь
политического примирения и разоружения всех не-
законных групп, что откроет путь для возобновле-
ния усилий по строительству этой молодой нации и
позволит вернуться к реализации крайне необходи-
мых проектов в области развития.

Сэр Эмир Джоунз Парри (Соединенное Ко-
ролевство) (говорит по-английски): Прежде всего я
хотел бы присоединиться к заявлению, с которым
вскоре выступит представитель Австрии от имени
Европейского союза. Хотел бы также присоеди-
ниться к коллегам, которые выразили благодарность
Иэну Мартину за его оценку ситуации в Тиморе-
Лешти, и поблагодарить его за усилия, предприни-
мавшиеся им в этой стране в последние недели, и,
между прочим, за прекрасную работу, проведенную
им в Непале до того, как он приступил к деятельно-
сти в Восточном Тиморе. Надеюсь, что уже вскоре
он вернется в Непал. Хотел бы также поблагодарить
Специального представителя Генерального секре-
таря за его продолжающуюся работу в Тиморе-
Лешти.

Сегодня утром мы выслушали выступления
представителей четырех стран, которые весьма опе-
ративно отреагировали на просьбу о помощи со
стороны правительства Восточного Тимора. Дос-
тигнутая в результате этой договоренности стаби-
лизация во многом говорит в поддержку статус-кво.
Правительство Восточного Тимора обратилось с
просьбой о помощи, и Совет Безопасности в заяв-
лении своего Председателя предоставил для этого

основание. Мы хотим, чтобы такая ситуация сохра-
нялась. Мы рассчитываем на то, что эти четыре
страны будут координировать свои усилия с прави-
тельством Восточного Тимора и Специальным
представителем Генерального секретаря для обес-
печения максимальных результатов в реальных ус-
ловиях Тимора-Лешти.

Очевидно, что Организации Объединенных
Наций в Тиморе-Лешти следует делать больше и на
постоянной основе. Важно, чтобы все стороны при-
лагали совместные усилия для достижения наи-
лучшего результата в интересах этой еще не окреп-
шей страны, � которая, как сказал Генеральный
секретарь, является «творением международного
сообщества», � и решения задач подготовки к вы-
борам 2007 года.

Говоря откровенно, нам следует быть готовы-
ми сделать все возможное для перехода к логиче-
скому состоянию дел. Это состояние, характери-
зующееся стабильностью, политическим прогрес-
сом, развитием экономики и безопасностью. Разви-
тие этого процесса в нужном направлении будет не-
простой задачей, учитывая, что выборы не являют-
ся самоцелью. Нам нужно, чтобы выборы привели к
стабильности политической ситуации. Это означает,
что сейчас и в ходе выборов следует делать гораздо
больше в сфере управления, правопорядка и укреп-
ления институционального потенциала. Такое не
происходит в одночасье. После сегодняшнего бри-
финга Совет Безопасности должен будет рассмот-
реть вопрос, как ему реагировать. Нам следует ос-
торожно и в то же время быстро решить, как дейст-
вовать дальше.

Соединенное Королевство выступает за про-
дление мандата Отделения Организации Объеди-
ненных Наций в Тиморе-Лешти на 30 дней. Это по-
зволит обеспечить время для дополнительных об-
суждений. Вместе с тем я опасаюсь, что любое
дальнейшее промедление в создании последующей
миссии чревато тем, что будет утрачена достигну-
тая на сегодняшний день динамика и будет постав-
лена под удар репутация Организации Объединен-
ных Наций в Тиморе-Лешти и, соответственно, на-
ша коллективная способность эффективно работать
в этой стране.

Возможно, выходом из ситуации могло бы
стать создание миссии Организации Объединенных
Наций с полицейским и политическим компонента-
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ми. Однако в настоящее время следует продолжать
направлять сигналы, свидетельствующие о спокой-
ствии и поддержке. Весьма желательна реализация
инициативы Генерального секретаря, связанной с
налаживанием радиовещания. Таких инициатив
нужно больше. Нам также в срочном порядке нужно
направить миссию для оценки того, что именно не-
обходимо. Если она в интересах всех нас сможет
составить перечень потребностей, то после этого
отдельные страны, видимо, смогут выступить с до-
полнительными предложениями о помощи на дву-
сторонней основе, которые Организация Объеди-
ненных Наций сможет координировать. Думаю, что
всем нам следует стремиться следовать примеру
Японии.

Мы ожидаем рекомендаций Генерального сек-
ретаря. Нам представляется, что Организации Объ-
единенных Наций так или иначе придется участво-
вать в процессе выяснения того, что именно вызва-
ло проблемы последних нескольких месяцев.

В более общих чертах, пример Тимора-Лешти
подтверждает трудности миростроительства. По-
пытки добиться стабильности в постконфликтной
ситуации неизбежно связаны с трудностями. Вместе
с тем, это напоминает всем нам об общей ответст-
венности Организации Объединенных Наций за на-
ращивание усилий по построению мира в посткон-
фликтных ситуациях, за выделение достаточного
времени для участия Организации и за обеспечение
охвата достаточного числа ключевых вопросов,
чтобы реально поддерживать мир. Именно в этом и
состоит роль Комиссии по миростроительству. Од-
нако это говорит всем нам и о том, почему мы
должны прилагать больше усилий.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас
я выступлю в качестве представителя Дании.

Дания полностью присоединяется к заявле-
нию, с которым вскоре выступит представитель Ав-
стрии от имени Европейского союза. Я лишь добав-
лю некоторые моменты.

Дания воздает должное четырем государствам,
которые незамедлительно отреагировали на просьбу
Тимора-Лешти о помощи в восстановлении условий
безопасности в стране. Мы признательны им за их
усилия, уже в определенной мере способствовав-
шие урегулированию ситуации. Тем не менее поло-
жение в области безопасности остается напряжен-
ным, и для оказания содействия реорганизации и

восстановлении сектора безопасности Тимора-
Лешти потребуется дополнительная помощь Орга-
низации Объединенных Наций.

Мы приветствуем усилия правительства Ти-
мора-Лешти по уточнению сфер ответственности в
рамках правительства и по установлению контактов
с уволенными в отставку военнослужащими в инте-
ресах изыскания путей разрешения возникшего
кризиса.

Политическое примирение является ключом к
разрешению конфликта, и мы поддерживаем про-
должающееся участие Организации Объединенных
Наций в этих усилиях. Дания также полностью
поддерживает требование о проведении независи-
мого расследования недавних событий и призывает
обеспечить правосудие в отношении тех, кто несет
ответственность за убийства.

Мы благодарим представителя Тимора-Лешти
и Специального посланника Генерального секрета-
ря за их замечания, высказанные в Совете сегодня,
о будущем присутствии в Тиморе-Лешти. Мы ожи-
даем получения более конкретных предложений от
Тимора-Лешти и Генерального секретаря. Тем вре-
менем, Дания поддерживает решение о коротком
продлении текущего мандата Отделения Организа-
ции Объединенных Наций в Тиморе-Лешти.

Среди прочих элементов будущая миссия Ор-
ганизации Объединенных Наций должна обеспечи-
вать более эффективное поддержание порядка и
подготовку полицейских, содействовать проведе-
нию предстоящих выборов и помочь добиться пра-
восудия и примирения. Что касается последнего во-
проса, Дания понимает, что Генеральный секретарь
скоро представит отдельный доклад. Необходимо
также удовлетворить гуманитарные потребности,
вызванные конфликтом, а также незамедлительно
решить серьезные социально-экономические про-
блемы, которые в последнее время способствовали
разжиганию конфликта.

Недавние события служат четким подтвер-
ждением того, что международному сообществу
нужно продолжать предоставлять широкую под-
держку Тимору-Лешти. Мы надеемся, что благодаря
международной поддержке и усилиям правительст-
ва и народа Тимора-Лешти этой стране в скором
времени удастся вернуться на путь, ведущий к мир-
ному и благополучному будущему.



31

S/PV.5457

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих
обязанностей Председателя Совета Безопасности.

Я предоставляю слово представителю Брази-
лии.

Г-н Сарденберг (Бразилия) (говорит по-анг-
лийски): Г-жа Председатель, я хотел бы поблагода-
рить Данию, которая под Вашим руководством ис-
полняет функции Председателя Совета, за созыв
этого своевременного открытого заседания для рас-
смотрения ситуации в Тиморе-Лешти, которая вы-
зывает растущую тревогу с момента проведения
последнего заседания Совета Безопасности по это-
му вопросу.

Я хотел бы выразить признательность послу
Тимора-Лешти Жозе Луишу Гутерришу, который в
своем заявлении в Совете подчеркивал необходи-
мость принятия Организацией Объединенных На-
ций срочных мер по урегулированию ситуации в
этой стране. С Вашей помощью, г-жа Председатель,
я хотел бы от имени Бразилии передать ему и всем
тиморцам соболезнования в связи с гибелью людей
в результате недавних событий.

Я хотел бы также выразить свою признатель-
ность Специальному посланнику Иэну Мартину за
его брифинг о миссии в Тиморе-Лешти и за его глу-
бокий анализ ситуации.

С тех пор как Совет провел открытое заседа-
ние по Тимору-Лешти в мае этого года, серьезное
ухудшение ситуации на местах подтвердило самые
мрачные прогнозы. На самом деле, институты ока-
зались неэффективными, и появились острые поли-
тические разногласия.

Бразилия присоединяется к предыдущим ора-
торам и приветствует оперативные отклик Португа-
лии, Новой Зеландии, Австралии и Малайзии на
просьбу о помощи, с которой обратилось прави-
тельство Тимора-Лешти. С учетом вышесказанного
мы по-прежнему глубоко обеспокоены сообщения-
ми о рецидивах бандитизма и других формах наси-
лия. На этом этапе, как представляется, тиморцам
необходимо заложить основы политических и пра-
вовых институтов, достаточно сильных для того,
чтобы позволить различным группам выражать
свои мнения и выдвигать требования, не прибегая к
насилию. Это позволит им действовать в соответст-
вии со своими мужественными и благородными це-

лями в интересах обеспечения независимости и бо-
лее счастливого будущего.

В мае этого года, выступая в Совете, в конце
своего заявления я подчеркнул, что половинчатые
решения не являются ни позитивными, ни жизне-
способными, и добавил, что

«по нашему мнению, на этот раз Совет Безо-
пасности должен направить твердый, недву-
смысленный сигнал поддержки Тимора-
Лешти» (S/PV.5432, стр. 35�36).

Это становится все более актуальным. Организация
Объединенных Наций и ее государства-члены
должны заверить Тимор-Лешти в их приверженно-
сти и предоставить этой стране все необходимые
средства для преодоления сложившейся ситуации.

Более многочисленное присутствие Организа-
ции Объединенных Наций должно быть тщательно
спланировано и осуществлено, чтобы помочь вос-
становить стабильность и позволить политическим
силам в стране урегулировать свои разногласия
мирным путем. Совет должен продолжить тесно ра-
ботать с правительством. Он также должен обсу-
дить с четырьмя странами пути и средства укрепле-
ния сотрудничества на местах. Со временем все
взносы на цели обеспечения безопасности должны
поступать в Организацию Объединенных Наций
при наличии необходимых механизмов командова-
ния, контроля и отчетности.

Как член основной группы и братская порту-
галоговорящая страна мы ожидаем услышать кон-
кретные предложения в отношении наилучшего
формата для присутствия Организации Объединен-
ных Наций. На данном этапе полномасштабная ми-
ротворческая операция с крупным компонентом по-
лиции и широким потенциалом в области государ-
ственного строительства кажется нам наиболее аде-
кватным ответом, соответствующим просьбе прези-
дента, премьер-министра и спикера парламента Ти-
мора-Лешти, содержащейся в их письме от 11 июня.

На этом этапе Совет должен уделить приори-
тетное внимание восстановлению безопасности.
Выборы 2007 года должны послужить тем сроком,
когда национальные и международные действия
должны принести результаты. Активное участие
Организации Объединенных Наций также требуется
в ликвидации факторов, лежащих в основе нынеш-
него кризиса. Кроме безопасности, другие важные
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области, безусловно, включают помощь в укрепле-
нии порядка, оказание чрезвычайной гуманитарной
помощи, расширение сотрудничества в целях раз-
вития, решение вопросов, связанных с правами че-
ловека, содействие государственному строительству
на основе институциональной поддержки и нара-
щивание потенциала в контексте подготовки к
предстоящим выборам в 2007 году. В этих рамках
мы приветствовали бы создание механизмов, кото-
рые могли бы помочь привлечь к ответственности
лиц, виновных в совершении преступных действий,
в результате которых в мае и июне погибли ни в чем
не повинные люди.

Отделение Организации Объединенных Наций
в Тиморе-Лешти сыграло свою роль в этой стране.
Мы продолжим свои усилия как на двустороннем,
так и многостороннем уровне, чтобы помочь народу
и правительству Тимора-Лешти достичь мира, ста-
бильности и развития, как было отмечено вчера
президентом Лулой да Силвой в письме президенту
Шанане Гужмау. Сейчас я хотел бы особо отметить,
что этот Совет, эта Организация и ее государства-
члены должны не только направить твердый сигнал
своей поддержки Тимора-Лешти, но и принять не-
обходимые меры, чтобы воплотить это в жизнь.

Председатель (говорит по-английски): Слово
имеет представитель Австрии.

Г-н Пфанцельтер (Австрия) (говорит по-анг-
лийски): Я имею честь выступать от имени Евро-
пейского союза и стран, присоединившихся к этому
заявлению.

Всего месяц спустя после последнего откры-
того заседания по Тимору-Лешти мы опять прово-
дим заседание в результате серьезных инцидентов,
которые произошли за последние недели. Мы вни-
мательно выслушали замечания, высказанные по-
слом Жозе Луишем Гутерришем и г-ном Иэном
Мартином, Специальным посланником Генерально-
го секретаря, и мы хотели бы поблагодарить их за
их искренние оценки ситуации.

Европейский союз выражает глубокую озабо-
ченность ситуацией в области безопасности в Ти-
море-Лешти. Несомненно, эскалация напряженно-
сти за последние два месяца создала крайне неста-
бильную ситуацию в области безопасности, которая
ставит под угрозу успехи, достигнутые Тимором-
Лешти за годы, прошедшие после обретения стра-
ной независимости. Европейский союз призывает

все соответствующие стороны воздерживаться от
дальнейшего насилия и способствовать восстанов-
лению общественного порядка. Европейский союз
также призывает все стороны начать диалог по изы-
сканию путей урегулирования нынешнего кризиса и
его коренных причин.

Мы приветствуем решение руководства Тимо-
ра-Лешти обратиться за помощью в попытке сдер-
жать ситуацию. Европейский союз также выражает
признательность странам, которым была направле-
на просьба о помощи, � Португалии, Новой Зелан-
дии, Австралии и Малайзии � за их оперативный
отклик на эту просьбу и за их приверженность делу
оказания помощи в целях восстановления правопо-
рядка и поддержки Тимору-Лешти на этом трудном
этапе.

События последних двух месяцев, к сожале-
нию, выявили серьезность политического кризиса, а
также недостатки в подходе к реформе сектора
безопасности в Тиморе-Лешти, которые привели к
недавним беспорядкам. Сейчас, после имевшей ме-
сто конфронтации между различными частями сек-
тора безопасности, в ходе которой было похищено
различное оборудование, в том числе оружие, пред-
стоит сделать еще больше. Разумеется, очень важно
будет добиться всестороннего решения проблем и
урегулирования конфликтов, которые привели к
нынешней ситуации, с тем чтобы можно было дос-
тичь политического примирения в качестве необхо-
димого условия для продолжения процесса нацио-
нального строительства и проведения в 2007 году
выборов. В то же время нам не следует забывать о
том, что в администрации Тимора-Лешти сущест-
вуют секторы, которые начали эффективно обеспе-
чивать деятельность государственных служб еще до
возникновения недавних беспорядков, но функцио-
нирование которых было нарушено. Необходимо
принять меры к тому, чтобы эти секторы админист-
рации вновь стали жизнеспособными.

Сейчас, когда проводится обзор мандата ны-
нешней операции Организации Объединенных На-
ций � Отделения Организация Объединенных На-
ций в Тиморе-Лешти (ОООНТЛ) � и обсуждается
возможность его продления, необходимо подумать о
будущей роли Организации Объединенных Наций в
Тиморе-Лешти. Для Европейского союза представ-
ляется очевидным, что необходимо, чтобы в тече-
ние некоторого времени в этой стране по-прежнему
присутствовали международные силы для обеспе-
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чения безопасности и стабильности. Организация
Объединенных Наций должна играть решающую
роль с целью содействия процессу политического
примирения, с тем чтобы можно было сгладить
ставшие очевидными противоречия, укрепить пра-
вопорядок и удвоить международные усилия по
созданию управленческого потенциала в Тиморе-
Лешти.

В свете недавних событий проведение в
2007 году президентских и парламентских выборов
представляется весьма сложной задачей. Междуна-
родная поддержка избирательного процесса будет
иметь крайне важное значение для его успеха и, по
сути дела, для укрепления демократии в этой стра-
не. Основополагающими принципами при опреде-
лении формата будущей миссии Организация Объе-
диненных Наций должны стать пожелания прави-
тельства Тимора-Лешти и оценка Специального по-
сланника Генерального секретаря, и они должны
быть обязательно приняты во внимание. В этой свя-
зи важно, чтобы Организация Объединенных Наций
и международное сообщество в целом могли завер-
шить начатую работу.

Начиная с 1999 года Европейский союз и его
государства-члены были надежными партнерами
Тимора-Лешти по развитию. С учетом нынешних
обстоятельств продолжение поддержки междуна-
родного сообщества представляется � как никогда
ранее � необходимым условием обеспечения дол-
госрочного экономического развития этой страны.
В этой связи хочу напомнить, что в прошлую пят-
ницу было подписано соглашение между Европей-
ской комиссией и правительством, согласно кото-
рому в ближайшем будущем на цели реализации
проектов в сфере развития экономики и демократии
будет направлено 18 млн. евро. Кроме того, в пери-
од 2008�2013 годов намечено предоставить допол-
нительную финансовую помощь на сумму в 63 млн.
евро. Таким образом, мы выполняем свои обяза-
тельства по оказанию помощи Тимору-Лешти в
этой области. Европейский союз также активно за-
нимается оказанием гуманитарной помощи, причем
Европейская комиссия корректирует направлен-
ность уже осуществляемых гуманитарных про-
грамм и занимается выработкой решения об опера-
тивном удовлетворении чрезвычайных потребно-
стей более чем 100 000 внутренне перемещенных
лиц в Дили и его окрестностях. Кроме того, Комис-
сия готова рассмотреть вопрос о принятии мер по

стабилизации в рамках своего механизма быстрого
реагирования.

Тимор-Лешти переживает трудный период.
Организация Объединенных Наций сыграла важ-
ную роль в оказании народу Тимора-Лешти помощи
в обретении им независимости и создании своего
государства. Мы должны сделать все, что в наших
силах, для обеспечения безопасности и укрепления
хрупкой демократии в Тиморе-Лешти. Организация
Объединенных Наций должна внять призыву этой
страны о помощи и содействии в период кризиса.

Председатель (говорит по-английски): Сле-
дующий оратор � представитель Филиппин, кото-
рому я предоставляю слово.

Г-н Меркадо (Филиппины) (говорит по-анг-
лийски): Моя делегация благодарит Председателя
Совета, посла Дании, за проведение этого открыто-
го заседания по Тимору-Лешти. Это заседание яв-
ляется весьма своевременным и важным, особенно
с учетом того, что помощь международного сооб-
щества Тимору-Лешти, как на двусторонней, так и
на многосторонней основе играет все более ре-
шающую роль в свете печальных событий послед-
них двух месяцев. Мы также благодарим Специаль-
ного посланника Иэна Мартина и посла Жозе Луи-
ша Гутерриша за их откровенные доклады.

Мы присоединяемся к другим делегациям, ко-
торые выразили глубокую обеспокоенность в связи
с недавними событиями в Тиморе-Лешти. Мы под-
держиваем усилия, предпринятые правительством
этой страны для прекращения насилия и восстанов-
ления безопасности и стабильности. В частности,
мы приветствуем план по проведению всесторонне-
го диалога и созданию специальной комиссии по
расследованию для выявления лиц, причастных к
имевшим место актам насилия. В то же время мы
благодарим Австралию, Малайзию, Новую Зелан-
дию и Португалию за столь быстрое реагирование
на призывы о помощи и оказание помощи в восста-
новлении правопорядка в Тиморе-Лешти.

Тимор-Лешти вновь находится на критическом
этапе своей молодой истории. Похоже, что после
значительных усилий, приложенных международ-
ным сообществом в целях оказания содействия ста-
новлению этого государства, насилие, имевшее ме-
сто в прошедшие месяцы, отбросило назад про-
гресс, которого удалось до того добиться. Однако
мы убеждены, что это является лишь временным
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препятствием, поскольку в Тиморе-Лешти не может
быть беспрепятственного пути к прогрессу. В ко-
нечном итоге, национальное строительство требует
времени, терпения, целенаправленных усилий и
глубокой приверженности � только тогда прогресс
может быть необратимым.

Международная поддержка играет существен-
ную роль в обеспечении того, чтобы Тимор-Лешти
оставался на пути развития. В связи с этим моя де-
легация полагает, что продолжающееся устойчивое
и должным образом организованное присутствие
Организации Объединенных Наций в этой стране
является тем критически важным механизмом, ко-
торый позволит вернуть Тимор-Лешти на правиль-
ный путь. Организация Объединенных Наций не
должна отказываться от своей роли в обеспечении
становления государства Тимор-Лешти. Эта страна
считается одним из примеров успешной деятельно-
сти Организации Объединенных Наций, и необхо-
димо воздержаться от любых усилий, в результате
которых Организации Объединенных Наций при-
дется покинуть эту страну.

Сейчас необходимо заняться стратегическим
планированием, чтобы можно было поставить Ти-
мор-Лешти на правильный путь и обеспечить, что-
бы достигнутые существенные завоевания не про-
пали даром. Мы надеемся, что продление мандата
ОООНТЛ и недавнее насилие в Дили предоставили
необходимое время и надлежащие перспективы тем,
от кого зависит принятие решений, для разработки
адекватного плана развития Тимора-Лешти в буду-
щем.

Сохранение присутствия Организации Объе-
диненных Наций должно способствовать укрепле-
нию организационного потенциала правительства
Тимора-Лешти, в частности в том, что касается
обеспечения основных услуг, отправления правосу-
дия и экономического развития. Необходимо преду-
смотреть в составе такой миссии компонент по про-
ведению выборов для оказания Тимору-Лешти со-
действия в подготовке к предстоящим в будущем
году выборам.

Поскольку обеспечение правопорядка является
одной из главных задач, как мы убедились в по-
следние два месяца, необходим также мощный по-
лицейский компонент, в соответствии с просьбой
правительства Тимора-Лешти. Он должен не только
осуществлять полицейское патрулирование, но

также заниматься планированием и созданием по-
тенциала полицейских сил Тимора-Лешти до тех
пор, пока они не смогут действовать в качестве не-
зависимого и профессионального правоохранитель-
ного учреждения.

Моя делегация приняла во внимание просьбу
правительства Тимора-Лешти о направлении поли-
цейских подразделений из Филиппин под эгидой
Организации Объединенных Наций. Мы пользуемся
этой возможностью, чтобы поблагодарить прави-
тельство Тимора-Лешти за доверие, которое оно
оказывает нашим полицейским силам, и расценива-
ем их направление в качестве средства оказания
дальнейшего вклада в миротворческие операции в
этой стране.

До событий последних двух месяцев опыт Ти-
мора-Лешти был одним из лучших примеров ус-
пешного международного предприятия, осуществ-
ляемого посредством совместных усилий Органи-
зации Объединенных Наций и региональных субъ-
ектов и партнеров. Давайте же посмотрим на Ти-
мор-Лешти через призму оптимизма и прагматизма
и примем меры к обеспечению успеха этих усилий.
События последних двух месяцев должны послу-
жить ценным уроком, свидетельствующим о том,
что Организации Объединенных Наций приходится
заниматься миростроительством в условиях измен-
чивости и неопределенности ситуации, но это не
должно мешать нам выполнять наши обязанности в
этой области, несмотря на все трудности.

Председатель (говорит по-английски): Сле-
дующий оратор � представитель Фиджи, которому
я предоставляю слово.

Г-н Кав (Фиджи) (говорит по-английски): По-
звольте мне поздравить Вас, г-н Председатель по
случаю возложения на Вашу страну обязанностей
Председателя Совета Безопасности в этом месяце, а
также выразить признательность за возможность
выступить по этому важному вопросу, касающемуся
одного из членов нашего Альянса малых островных
государств, который является наблюдателем в на-
шем Форуме тихоокеанских островов, а также са-
мым молодым членом нашей семьи наций � Тимо-
ра-Лешти. Я хотел бы также поблагодарить Специ-
ального посланника Иэна Мартина за его брифинг и
выразить признательность четырем странам � Ав-
стралии, Новой Зеландии, Малайзии и Португа-
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лии � за их брифинги и усилия, предпринимаемые
ими на местах.

Недавние события в стране рисуют картину
молодого государства, пытающегося преодолеть
трудности, связанные с формированием государст-
ва � трудности как очевидные, так и скрытые.
Именно скрытые трудности заставляют нас сделать
ошибку, когда они проявляются. Как и в большин-
стве развивающихся стран, для того чтобы нару-
шить тщательно спланированные правительством
процессы или разрушить надежды народов на бу-
дущее, не требуется крупного мятежа или огромных
бессмысленных разрушений.

Через пять лет после обретения страной неза-
висимости события не развивались так слаженно,
как того ожидали многие. Усилия по изменению
менталитета населения и направлению энергии на
создание государства никогда не бывают легкими.
Государственное строительство требует времени и
ресурсов и определяется множеством внутренних и
внешних факторов. Видное место в их числе при-
надлежит проблеме разоружения, демобилизации и
реинтеграции. Именно трудности, возникшие в хо-
де демобилизации и реинтеграции сил безопасности
Тимора-Лешти, породили нынешний тупик. Когда
эти трудности сочетаются с тем, что люди ощущают
себя социальными изгоями, это приводит к взрыво-
опасной ситуации. Необходимо лишь то, чтобы
кто-то раздул это пламя, чтобы произошел взрыв.

Наращивание потенциала, обеспечение разви-
тия и создание новых систем и институционных
структур, способствующих благому управлению и
стабильной демократии, играют основополагаю-
щую роль в обеспечении мира, безопасности и дол-
госрочной стабильности и, в конечном счете, ус-
тойчивого развития. Усилия по сокращению расхо-
дов и чрезмерных трат часто наталкиваются на со-
противление почти во всех государствах, пережив-
ших конфликт.

Каждая страна нуждается в мире и стабильно-
сти, включая стабильное, демократически избран-
ное правительство, и Тимор-Лешти не является ис-
ключением. Следует выразить признательность Ор-
ганизации Объединенных Наций за ее роль в начале
пути Тимора-Лешти, и Организация призвана зани-
маться формированием его политического и эконо-
мического благосостояния. Разумеется, это может
произойти лишь при условии соответствующих

усилий со стороны народа и правительства. В этой
связи Фиджи поддерживает и будет приветствовать
устойчивое присутствие Организации Объединен-
ных Наций с целью обеспечения руководства про-
цессом развития в Тиморе-Лешти. Такое присутст-
вие также будет свидетельствовать о приверженно-
сти Организации цели сохранения и приумножения
успехов, достигнутых благодаря существенным
средствам, вложенным в Тимор-Лешти в течение
более чем шестилетнего периода.

Предоставив помощь через посредство пред-
лагаемой новой миссии Организации Объединен-
ных Наций, учрежденной по просьбе руководителей
Тимора-Лешти, Организация сможет более эффек-
тивно помочь правительству добиваться дальней-
ших успехов в установлении мира, стабильности и
демократии. Если такая помощь позднее поступит
от недавно созданной Комиссии по миростроитель-
ству, то при этом следует учитывать суверенитет
государства и правительства Тимора-Лешти. По-
мощь должна предоставляться в сотрудничестве с
отделениями Организации Объединенных Наций на
местах, чтобы обеспечить надлежащую координа-
цию и учет пожеланий населения, и может предос-
тавляться их правительством, когда Организация
Объединенных Наций окончательно уйдет из стра-
ны.

Наша страна участвовала в работе Временной
администрации Организации Объединенных Наций
в Восточном Тиморе (ВАООНВТ). Правительство
Фиджи будет готово принять участие в дальнейших
миротворческих усилиях в Тиморе-Лешти, если к
нам обратятся с такой просьбой. Мы ожидаем, что
Совет Безопасности санкционирует продление при-
сутствия Организации Объединенных Наций и, как
мы надеемся, в надлежащее время � оказание по-
мощи Комиссией по миростроительству с целью
предоставления крайне необходимых консультатив-
ных услуг и поддержки, которые могут обеспечить
прочный мир и стабильность в Тиморе-Лешти.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас
я предоставляю слово представителю Индонезии.

Г-н Атиянто (Индонезия) (говорит по-англий-
ски): Поскольку моя делегация впервые выступает в
Совете во время председательства Дании, позвольте
мне поздравить Председателя г-жу Лёй с вступле-
нием на этот важный пост. Мы уверены, что под ее
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умелым руководством Совет в этом месяце будет
работать очень плодотворно.

Моя делегация выражает признательность Ге-
неральному секретарю г-ну Кофи Аннану за его за-
явление и его Специальному посланнику г-ну Иэну
Мартину за содержательный брифинг и за работу,
проведенную во время его недавней миссии в Ти-
мор-Лешти.

Мы пристально следим за положением в Ти-
море-Лешти. Мы как ближайший сосед крайне за-
интересованы в том, чтобы кризис в Тиморе-Лешти
завершился и чтобы ситуация как можно скорее
нормализовалась. Поэтому мы были рады узнать,
что ситуация в области безопасности в стране
улучшается и что наблюдается прогресс в разреше-
нии проблем в этой области. Мое правительство
по-прежнему поддерживает тиморских руководите-
лей в их усилиях по поиску путей прочного урегу-
лирования кризиса. Мы уверены в том, что под их
мудрым руководством Тимор-Лешти сможет возоб-
новить свое национальное развитие на более проч-
ной основе.

Тем не менее в это трудное время Тимор-
Лешти продолжает развивать и укреплять прекрас-
ные двусторонние отношения с Индонезией. Кон-
такты между руководителями двух стран остаются
тесными. В этой связи президент Шанана Гужмау и
президент Сусило Бамбанг Юдхойоно встретятся на
острове Бали 17 июня, чтобы обсудить вопросы,
вызывающие общую озабоченность и представ-
ляющие взаимный интерес для обеих стран.

С учетом этого мы уважаем решение руково-
дства Тимора-Лешти использовать любые возмож-
ности, которые, по его мнению, будут способство-
вать разрешению существующей в стране пробле-
мы. Со своей стороны, Индонезия делает все воз-
можное для оказания помощи Тимору-Лешти,
включая закрытие нашей общей сухопутной грани-
цы, чтобы предотвратить любые инциденты, кото-
рые могли бы осложнить ситуацию. Кроме того, мы
направили помощь, чтобы содействовать облегче-
нию гуманитарных последствий этого кризиса для
тиморского населения. Мое правительство и впредь
готово оказывать помощь по мере необходимости.

Мы считаем, что с учетом нынешнего разви-
тия событий Организация Объединенных Наций
должна удвоить свои усилия по оказанию помощи
Тимору-Лешти в разрешении его неотложных про-

блем, чтобы оно могло вновь вернуться к процессу
демократизации. Хотя Отделению Организации
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти (ОООНТЛ),
безусловно, следует пересмотреть свою программу
приоритетов в целях наиболее эффективного сохра-
нения достижений Организации Объединенных На-
ций в этой стране, оно совместно с Программой
развития Организации Объединенных Наций долж-
но продолжать оказание поддержки правительству в
экономической, социальной и административной
областях. Это поможет восстановить нормальное
положение дел в политической, экономической и
социальной жизни страны. Аналогичным образом,
помогая Тимору-Лешти преодолеть те трудности,
которые сейчас испытывает страна, международное
сообщество должно и впредь откликаться на ее по-
требности в помощи и поддержке.

Со своей стороны, Индонезия как сосед, раз-
деляющий концепцию Тимора-Лешти, ориентиро-
ванную на будущее и основанную на принципах
мирного сосуществования, примирения и взаимо-
выгодных отношений, будет продолжать оказывать
помощь Тимору-Лешти, чтобы гарантировать проч-
ный мир, стабильность и демократию в этой стране.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас
слово имеет представитель Сингапура.

Г-н Менон (Сингапур) (говорит по-англий-
ски): Позвольте мне поблагодарить Специального
посланника Иэна Мартина за последнюю информа-
цию о положении в Тиморе-Лешти. Я также при-
соединяюсь к другим ораторам и выражаю призна-
тельность военнослужащим и полицейским из Ав-
стралии, Малайзии, Новой Зеландии и Португалии
за их помощь Тимору-Лешти в этот трудный пери-
од.

Примерно пять недель тому назад мы обсуж-
дали важность сохранения постоянного присутст-
вия Организации Объединенных Наций в Тиморе-
Лешти. Моя делегация тогда отмечала, что мы не
должны быть экономными в мелочах и расточи-
тельными в крупном. Вместо этого требовалось
продолжать в Тиморе-Лешти работу по государст-
венному строительству. Я считаю, что многие деле-
гации разделяют эту точку зрения.

К сожалению, последние события, по-види-
мому, подчеркнули необходимость такого подхода.
Тимор-Лешти был ввергнут в состояние нестабиль-
ности буквально через несколько дней после празд-
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нования четвертой годовщины независимости. Два
ключевых института � Тиморские национальные
силы обороны (Ф-ФДТЛ) и Национальная полиция
Тимора-Лешти (НПТЛ) � распадались на наших
глазах. Мы наблюдали ужасающие сцены грабежей
и вооруженных столкновений. Эти события стали
серьезным напоминанием о том, как легко можно
нарушить мир и спокойствие новой страны.

Развертывание войск и полиции из Австралии,
Малайзии, Новой Зеландии и Португалии восстано-
вило в определенной степени спокойствие. В этой
связи эти страны заслуживают признательности.
Однако сохраняется большое число перемещенных
лиц, и правопорядок полностью не восстановлен.
Его необходимо восстановить. Члены вооруженных
банд должны быть задержаны и разоружены в каче-
стве неотъемлемой меры по восстановлению мира и
безопасности, чтобы люди могли в условиях безо-
пасности вернуться в свои жилища и к своей рабо-
те.

Налицо также настоятельная необходимость
разрешить разногласия между противоборствую-
щими фракциями и помочь восстановлению госу-
дарственных институтов. Организация Объединен-
ных Наций может оказать содействие в тщательном
изучении причин быстрого развала правопорядка в
целях предотвращения возникновения этой пробле-
мы вновь, особенно в преддверии проведения в Ти-
море-Лешти в будущем году выборов. Я обращаюсь
к руководству и народу Тимора-Лешти с призывом
ускорить процесс национального примирения и
вместе с международным сообществом взяться за
решение внутренних проблем.

Руководство Тимора-Лешти просит о помощи,
в частности о более длительном присутствии там
Организации Объединенных Наций. Надеюсь, что
Совет Безопасности серьезно отнесется к этой
просьбе при принятии решения относительно ман-
дата новой миссии. Совету необходимо направить
народу Тимора-Лешти мощный сигнал поддержки
посредством учреждения в качестве преемницы
ОООНТЛ достаточно эффективной миссии Органи-
зации Объединенных Наций. Такая миссия-
преемница должна быть наделена усиленным миро-
творческим мандатом. Миротворчество под руково-
дством Организации Объединенных Наций подает
больше всего надежд на то, что ресурсы госу-
дарств-членов будут объединены для урегулирова-

ния ситуации в Тиморе-Лешти на более длительный
период.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас
я предоставляю слово представителю Республики
Корея.

Г-н Цой Ён Джин (Республика Корея) (гово-
рит по-английски): Тимор-Лешти является одним из
наиболее замечательных примеров успеха Органи-
зации Объединенных Наций в государственном
строительстве. Однако последние политические со-
бытия и новый взрыв насилия напоминают нам о
том, что демократия в этой стране еще хрупка и что
сохранение присутствия там Организации Объеди-
ненных Наций чрезвычайно важно для поддержа-
ния мира и стабильности.

Со времени обретения в 2002 году независи-
мости Тимор-Лешти продвигался вперед по пути
мира, демократии и развития, добиваясь стабильно-
го прогресса в государственном управлении, орга-
низационном строительстве и утверждении прин-
ципов верховенства права. Этого удалось достичь
благодаря усилиям правительства Тимора-Лешти и
международного сообщества. Однако нам следует
признать, что мы еще только в начале пути. Обста-
новка остается неустойчивой, и многое еще пред-
стоит сделать для обеспечения безопасности и ста-
бильности Тимора-Лешти в будущем.

Считаем, что Тимор-Лешти может и должен
стоять на своих собственных ногах. Цель же меж-
дународного сообщества в Тиморе-Лешти должна
состоять в оказании его народу помощи в том, что-
бы взять дела своей страны полностью в собствен-
ные руки. Однако, прежде чем это произойдет, ме-
ждународному сообществу придется оказать ему
значительно больше содействия. Международному
сообществу следует помочь Тимору-Лешти в реше-
нии многих стоящих впереди сложных и трудных
задач. Нашу помощь надлежит сосредоточить на
оказании народу Тимора-Лешти содействия в раз-
витии таких устойчивых институтов и в разработке
такой политики, которые будут служить поддержкой
его молодой демократии, политической стабильно-
сти и экономического роста.

Мы с глубокой тревогой следили в последние
недели за тем, как политическая напряженность в
Тиморе-Лешти перерастала в насилие. Наше прави-
тельство глубоко обеспокоено, в частности, тем, что
около 100 000 человек � то есть 10 процентов все-
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го населения страны � были вынуждены покинуть
свои родные дома, чтобы укрыться в лагерях для
беженцев. В связи с этим наше правительство хоте-
ло бы привлечь внимание государств-членов к
срочному призыву об оказании Тимору-Лешти гу-
манитарной помощи, с которым обратились развер-
нутые в стране учреждения Организации Объеди-
ненных Наций и неправительственные организации.

Нас обнадеживает то, что руководство Тимора-
Лешти прилагает самоотверженные усилия к сохра-
нению в своих рядах в этот кризисный период
единства и к принятию решительных мер по урегу-
лированию стоящих перед страной проблем. Этот
кризис со всей наглядностью выявил коренные
проблемы Тимора-Лешти и указал на те шаги, кото-
рые его руководству следует предпринять для уста-
новления национального единства.

Самая сложная задача состоит в восстановле-
нии стабильности и порядка. Организации Объеди-
ненных Наций следует активизировать свое участие
в делах Тимора-Лешти для содействия решению
этой задачи. Другая важная и сложная стоящая впе-
реди задача заключается в подготовке и проведении
первых президентских и парламентских выборов,
намеченных на 2007 год. Международная поддерж-
ка избирательного процесса будет иметь решающее
значение, поскольку ею будет оказано содействие
закреплению замечательных успехов, уже достиг-
нутых в деле восстановления и государственного
строительства. Поэтому мы считаем, что междуна-
родному сообществу следует благосклонно отклик-
нуться на потребности Тимора-Лешти в помощи и
поддержке для решения этих сложных задач.

В этой связи мне хотелось бы еще раз заявить
о твердой приверженности моего правительства
дальнейшему оказанию Тимору-Лешти надежной
поддержки. В миротворческих операциях Органи-
зации Объединенных Наций там в течение четырех
лет приняли участие около 700 корейских военно-
служащих, и одновременно мы оказывали гумани-
тарную помощь, содействие в проведении выборов,
а также экономическое и техническое сотрудниче-
ство, чтобы помочь тиморскому народу в строи-
тельстве государства. Источником особого удовле-
творения для нас является наше сотрудничество с
тиморскими властями в наращивании производства
продовольственных товаров за счет выведения но-
вого сорта зерновых � тиморского гибрида № 1.
Наше правительство готово присоединиться к меж-

дународному сообществу в оказании содействия
народу Тимора-Лешти.

Страна, являющаяся одним из примеров наи-
более значительных успехов Организации Объеди-
ненных Наций, переживает кризис, и международ-
ное сообщество должно помочь ей его преодолеть.
Международное сообщество вложило в прогресс
Тимора-Лешти как нации значительные усилия и
средства, и мы призываем его многочисленных ме-
ждународных спонсоров и впредь оказывать ему
содействие ради обеспечения того, чтобы тиморцы
смогли продолжать свой путь к стабильному и ус-
тойчивому будущему.

Председатель (говорит по-английски): Список
ораторов на этом исчерпан. На этом Совет Безопас-
ности завершил нынешний этап рассмотрения дан-
ного пункта своей повестки дня.

Заседание закрывается в 13 ч. 20 м.


